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   Navarrete  tiene  en  parálisis  al  PRD:  Cárdenas   

  
Ordenan  contener   

   Peña  publica  su  declaración;;  detalla  su  patrimonio  en  internet   

   Peña  Nieto  agrega  cifras  a  sus  bienes  antes  declarados   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
  
P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  

Milenio-Buscan  aspirantes  a  dirigencia  del  PAN  votos  en  regiones: Continúa  el  proceso  interno  de  elección  del  
Comité  Directivo  estatal  del  Partido  Acción  Nacional   (PAN)  en  Hidalgo.  A   trece  días  de  campaña   los  aspirantes,  Asael  
Hernández  Cerón   y  Alejandro  Moreno  Abud,  mantienen  giras   en   los   distintos  municipios   de   la   entidad  para   atraer   el  
respaldo  de  los  más  de  3  mil  200  militantes  que  tendrán  derecho  al  voto  el  próximo  14  de  diciembre.  Asael  Hernández  
explicó  que  recibieron  denuncias  de  militantes  panistas  que  aseguran  que  su  contrincante  Moreno  Abud,  ofrece  dinero  a  
cambio  del  voto,  por  lo  que  Claudia  Lilia  Luna,  integrante  de  la  planilla  del  alcalde  con  licencia,  ofreció  en  redes  sociales  
una  recompensa  a  quien  ofreciera  pruebas  y  evidencias  de  tales  señalamientos.  "Son  hechos  que  se  presumen,  hemos  
recibido   llamadas,   pero   no   hay   nada   que   pueda   sostener   con   un   fundamento   claro,   son  meramente   versiones   de   la  
militancia;;  sin  embargo  no  nos  consta.  Lo  que  hace  Claudia  es  precisamente  con  el  afán  de  inhibir  estas  situaciones  que  
lastiman  a  nuestra  institución  y  que  además  es  algo  de  lo  que  siempre  nos  quejamos  en  los  procesos  constitucionales,  
entonces  no  podemos  ser  incongruentes"  manifestó  Hernández  Cerón.  Agregó  que  a  través  de  su  representante  ante  la  
Comisión  Especial  Organizadora,  alertaron  sobre  el  tema  y  de  contar  con  pruebas  realizarán  la  denuncia  correspondiente.  
"Procederemos  ante  las  instancias  correspondientes  para  hacer  la  denuncia,  si  hubiera  pruebas  fehacientes  de  que  esto  
ha  estado  ocurriendo".  Informó  que  hasta  el  momento  visitó  40  municipios  en  donde  Acción  Nacional  cuenta  con  militancia,  
incluido  Pacula,  donde  existe  un  solo  militante  que  podrá  emitir  su  voto.  Por  su  parte,  Moreno  Abud  hizo  un  llamado  a  los  
panistas  para  seguir  trabajando  por  un  partido  fuerte  y  competitivo,  "los  panistas  siempre  hemos  dado  la  cara  por  Acción  
Nacional,  elección  tras  elección,  porque  estamos  convencidos  de  que  somos  la  mejor  opción  de  gobierno,  y  seguiremos  
dando  la  batalla  para  recuperar  la  confianza  ciudadana".  (Janet  Barragán,  página  13)  
Crónica-Selección  será  pos  postulación  y  convención  de  delegados:  PRI:  Anunció  la  dirigencia  estatal  del  Partido  
Revolucionario  Institucional  (PRI)  que  la  selección  de  candidatos  a  diputados  federales  por  mayoría  relativa  será  por  las  
vías  de  postulación  y  convención  de  delegados.  El  presidente  del  PRI  estatal,  Ricardo  Crespo  Arroyo,  comentó  además  
que  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  de  este  instituto  político  aprobó  tener  alianzas,  por  tanto  iniciarán  pláticas  con  el  
Partido  Verde  Ecologista  de  México  y  Nueva  Alianza  (Panal).  Para  Hidalgo  la  convención  de  delegados  de  candidatos  a  
legisladores  federales  se  aplicará  en  los  distritos  Actopan,  Tula,  Pachuca  y  Tepeapulco,  mientras  que  por  postulación  en  
Huejutla,  Ixmiquilpan  y  Tulancingo.  Agregó  que  la  selección  de  candidatos  al  Congreso  de  la  Unión  de  2015  será  un  gran  
reto  para  el  tricolor,  por  ello  las  mujeres  y  hombres  seleccionados  deberán  ser  priistas  cuya  vida  política  y  privada  será  de  
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acuerdo   con   el   cumplimiento   de   la   ley   y   estatutos.   También   implementarán   controles   adicionales   que   garanticen   la  
probidad  y  confianza  de  quienes  los  abanderen,  tarea  en  la  cual  debe  participar  la  población  en  general.  Será  la  propia  
sociedad  la  que  verifique  el  comportamiento  y  honorabilidad  de  candidatos  y  candidatas  a  legisladores  federales  y  después  
el  origen  político  de  cada  uno  de  ellos.  Destacó  que  la  dirigencia  estatal  se  pronuncia  por  desarrollar  las  elecciones  como  
se  realizan  en  cada  proceso  electoral,  con  apego  a  los  documentos  fundamentales,  principios  de  legalidad  y  transparencia  
que  los  rigen.  Las  recientes  reformas  que  señalan  la  paridad  de  género  harán  posible  que  en  Hidalgo  y  en  el  resto  del  país  
la  selección  de  candidatos  sea  a  un  pleno  reconocimiento  al  trabajo  de  las  mujeres  que  a  diario  luchan  en  la  vida  partidaria.  
Dejo  en  claro  que  en  el  estado  se  han  renovado  los  comités  municipales,  estructuras,  sectores  y  los  84  consejos  políticos  
municipales.  (Alberto  Quintana,  página  03)  
Milenio-Delegados  elegirán  candidatos  del  PRI:  (Janet  Barragán,  página  06)  
El  Reloj-Define  PRI  reglas;;  en  diciembre  convocatoria:  (Yina  Bautista,  primea  plana)  
Síntesis-PRI  alista  elección  interna  para  definir  a  sus  candidatos:  (Jaime  Arenalde,  página  02)  
Crónica-Existe  el  riesgo  de  descalabro  electoral  para  el  PRD:  Cornejo:  Descalabro  para  el  Partido  de  la  Revolución  
Democrática  (PRD)  obtener  un  cuarto  o  quinto  lugar  como  fuerza  política  en  Hidalgo,  por  ello  debe  trabajar  arduamente  
de  cara  a  la  contienda  de  2015  y  afianzar  votos  que  necesita  para  posicionarse  como  alternativa  de  oposición,  sostuvo  el  
legislador  perredista  Luciano  Cornejo  Barrera.  La  crisis  parece  acentuarse  en  las  bases  del  PRD,   luego  de  que  su   líder  
moral,  Cuauhtémoc  Cárdenas,  criticó  el  rumbo  de  la  actual  dirigencia  nacional  en  manos  de  Carlos  Navarrete.  Además  la  
carta   de   Cárdenas   mencionó   la   grave   situación   de   postración   y   agotamiento   que   vive   el   partido,   así   como   las  

aje   tan  
importante  para  las  filas  del  perredismo,  principalmente  por  el  proceso  electoral  que  se  avecina.  Coincidió  en  que  algunas  
actitudes  del  actual  presidente  del  partido  no  son  las  más  atinadas;;  por  ejemplo,  cuando  exhortó  a  diputados  y  senadores  
a  donar  al  Teletón,  cuando  el  sol  azteca  señaló  en  reiteradas  ocasiones  las  irregularidades  que  imperan  en  la  empresa  
que  patrocina  estos  programas.  En  Hidalgo  el  PRD  es  la  tercera  fuerza  política,  tanto  en  el  Congreso  como  el  número  de  
votos   obtenidos   en   la   última   contienda   federal,   por   ello   la  meta   es   ganar   por   lo  menos   dos   distritos   de  mayoría   y  
reposicionar  al  partido.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
El  Independiente-Abre  PRI  puerta  a  las  alianzas  en  2015:  El  PRI  oficializó  la  posibilidad  de  coaligarse  con  partidos  
afines  durante  el  proceso  electoral  del  2015.  Además  el  consejo  político  estatal  determinó  que  las  candidaturas  en  los  
distritos  federales  uno,  dos  y  cuatro  serán  mediante  elección  que  haga  una  comisión  especial.  El  denominado  consejo  
para  la  postulación  de  candidatos  estará  integrado  por  siete  miembros  del  consejo  político,  que  seleccionarán  a  las  o  los  
representantes  por   Ixmiquilpan,  Huejutla   y  Tulancingo.   Los  abanderados  de   los  distritos  uno,   tres,   cinco,   seis   y   siete  
emanarán  mediante  convención  de  delegados.  Entre  los  meses  de  enero  y  marzo  se  darán  a  conocer  los  precandidatos  
conforme  al  calendario   interno  del  Revolucionario  Institucional.  El  secretario  general  del  comité  directivo  estatal,  Juan  
Pontigo  Loyola,  fue  el  encargado  de  dar  lectura  al  acuerdo  obtenido  por  el  consejo  político  nacional,  en  el  que  establecieron  
las  modificaciones  que  garanticen  la  paridad  de  género  en  el  proceso  de  postulación.  Durante  segunda  sesión  ordinaria  
del   consejo   político   estatal   priista,   el   dirigente   Ricardo   Crespo   llamó   a   celebrar   el   siguiente   proceso   electoral   con  
certidumbre,  transparencia  y  ética.  Dijo  que  la  selección  de  aspirantes  será  mediante  controles  adicionales  en   los  que  
participe   la   ciudadanía   para   garantizar   la   postulación   esté   alejada   de   actividades   ilícitas.  Mientras   que   el   número   de  
candidatas  se  definirá  en  conjunto  con  el  Comité  Ejecutivo  Nacional.  Destacó  que  con  estas  modificaciones  a  la  ley  se  
reconoce  la  valiosa  participación  y  el  trabajo  de  las  mujeres  en  el  Revolucionario  Institucional.  También,  anunció  que  en  
próximas  fechas  iniciará  diálogo  para  posibles  coaliciones  con  partidos  políticos  afines.  El  PRI,  dijo  Crespo  Arroyo,  es  un  
partido  de  acuerdo  y  de  diálogo  en  el  que  todas  las  expresiones  incluidas  las  de  los  liderazgos  estatales  serán  importantes  
para  proponer  a  las  y  los  abanderados.  (Gerardo  Neria,  página  02)  
Milenio-Analizarán  convenios  de  unión  con  otras  fuerzas:  (Janet  Barragán,  página  07)  
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El  Independiente-Ante  delincuencia  organizada,  busca  PRD  blindar  selección  de  candidatos:  En  la  selección  
de   candidatos   a   diputados   federales,   el   Partido   de   la   Revolución   Democrática   (PRD)   privilegiará   revisión   de   perfiles,  
evaluación  de  la  autoridad  y  opinión  de  la  ciudadanía  para  evitar  la  intromisión  del  crimen  organizado.  Tras  la  crisis  que  
desató  el  alcalde  perredista  de  Iguala,  Guerrero  por  sus  nexos  con  el  narcotráfico,  el  sol  azteca  busca  blindarse  a  través  
de  un  protocolo  de  seguridad  que  aplicará  para  sus  dirigentes  y  abanderados  a  puestos  de  elección.  El  primer  filtro,  dijo  
el  líder  del  sol  azteca  en  Hidalgo  Ramón  Flores  Reyes,  será  la  opinión  y  vigilancia  de  la  gente  que  decidirá  quién  es  el  más  
adecuado.  Tal   protocolo   crea   la   página   nacional   de   transparencia   para   construir   un   sistema   ciudadano  de   control   de  
precandidatos  y  candidatos  a  puestos  de  elección  popular  con  la  finalidad  de  verificar  su  reputación  social  y  política.  Los  
datos  que  la  sociedad  aporte  a  través  del  sistema  serán  utilizados  para  determinar  la  postulación  o  no  de  un  aspirante.  
Presentarán  dirigentes  declaración  patrimonial  Flores  Reyes  detalló  que  los  dirigentes  perredistas  serán  integrados  
al  sistema  para  investigarlos  con  tal  de  comprobar  que  no  tienen  "nexos  oscuros"  ni  que  se  enriquecieran  en  el  desempeño  
de   sus   responsabilidades.   La   declaración   patrimonial   de   dirigentes   nacionales   y   estatales   será   presentada   de   forma  
obligatoria  ante  el  PRD  que  las  enviará  al  departamento  de  fiscalización  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  y  a  la  unidad  
de  inteligencia  de  la  Secretaría  de  Hacienda.  A  su  vez  funcionarios  públicos,  legisladores  federales  y  locales  perredistas  
deberán  presentar  declaración  patrimonial.  Cuando  el  CEN  del  PRD  tenga  conocimiento  de  que  di-rigentes  cometieron  
delitos  o  están  inmersos  en  escándalos  públicos  les  exigirá  que  declaren  de  inmediato  a  las  instancias  ministeriales.  De  
negarse  a  comparecer,  el  comité  ejecutivo  nacional  podría  suspender  los  derechos  partidarios  de  la  persona  señaladas.    
Será  pública  toda  información  financiera,  patrimonial  y  de  gasto  de  los  comités  ejecutivos  nacional  y  estatal  del  sol  azteca,  
además  de  ingresos,  salarios,  viáticos  y  viajes  de  los  órganos  directivos.  (Víctor  Valera,  página  02)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Crónica-Blindan  la  convocatoria  para  dirigir  a  la  ASEH:  La  convocatoria  para  seleccionar  al  titular  de  la  Auditoría  
Superior  del  Estado  de  Hidalgo  (ASEH)  considera  por  primera  vez  entre  sus  requisitos  que  el  aspirante  no  tenga  relación  
alguna  con  partidos  políticos,  ya  sea  como  dirigente  o  militante,  de  acuerdo  con  el  diputado  del  Partido  Acción  Nacional  
(PAN),  Juan  Carlos  Robles,  será  en  los  próximos  15  días  cuando  la  comisión  encargada  tenga  una  terna  para  renovar  este  
cargo.  La  Comisión  Inspectora  de  la  Auditoría  Superior  del  Congreso  publicó  la  convocatoria  para  elegir  al  nuevo  auditor  
por  siete  años,  el  pasado  12  de  noviembre,  con  ello  abrió  un  periodo  de  10  días  hábiles  para  registros  de  interesados.  
Luego  de  recibir  solicitudes,  con  requisitos  y  documentos  que  señale  la  convocatoria,  la  comisión  legislativa  dentro  de  los  
cinco  días  hábiles  siguientes  procederá  a  revisión.  Otros  cinco  días  hábiles  para  iniciar  entrevistas  y  finalmente  conformarán  
una  terna  en  un  plazo  que  no  exceda  tres  días.  
proponga  al  pleno  los  tres  candidatos  y  quien  obtenga  dos  terceras  partes  de  la  votación  será  designado  como  auditor  

Aunque  la  Ley  de  la  Auditoría  Superior  establece  como  requisito  no  haber  sido  secretario  de  despacho  u  otro  
cargo  de  elección  popular,  los  diputados  de  la  LXII  Legislatura  acordaron  en  esta  ocasión  también  descartar  a  quienes  son  
militantes  de  algún  partido.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
Crónica-Respaldo  a  mujeres  es  total,  dice  JFOR:  Las  mujeres  de  comunidades  indígenas  siguen  siendo  uno  de  los  
sectores  más  vulnerables,  razón  por  la  cual  requieren  políticas  públicas  encaminadas  a  buscar  su  bienestar  y  desarrollo,  
expuso  el  gobernador  Francisco  Olvera  durante  entrega  de  apoyos  en  Actopan.  El  mandatario  estatal,  acompañado  por  
su  esposa  Guadalupe  Romero,  expuso  que   lamentablemente   las  mujeres  de  diferentes  regiones  no  tienen   las  mismas  
oportunidades  para  desarrollarse,  pero  se  busca  respaldarlas  a  través  de  diferentes  programas  sociales.  Informó  que  de  
los  450  Centros  de  Salud  en  Hidalgo  250  fueron  reconstruidos  o  ampliados  a  fin  de  que  cuenten  con  equipo  médico  para  
atención  de  mujeres,  asimismo,  cuatro  de  cada  10  féminas  cuentan  con  becas  para  continuar  sus  estudios.  Adelantó  que  
en  breve  en  Pachuca  será  inaugurado  un  Centro  de  Justicia  y  una  Casa  de  la  Mujer  Hidalguense,  que  tienen  como  propósito  
apoyar  al  sector.  Por  su  parte  el  alcalde  de  Actopan,  Gregorio  Hernández,  además  de  dar  la  bienvenida  a  funcionarios  
estales  y  municipales,  afirmó  que  los  recursos  que  reciben  mediante  becas  de  fomento  educativo  las  mujeres  indígenas  y  
capitación  de  autoempleo,  entre  otras,  permiten  a  este  sector  salir  adelante  como  jefas  de  familia.  En  representación  de  
las  beneficiarias,  Citlalli  Callejas  Aguayo,  invitó  a  todas  las  asistentes  a  preparase,  pues  dijo  que  la  educación  es  la  mejor  
herramienta  para  erradicar  problemas  que  padecen  como  pobreza  y  violencia.  (Hugo  Cardón,  página  08)  
Milenio-Está  listo  el  Centro  de  Justicia  para  Mujeres:  (Alejandro  Reyes,  página  08)  
El  Independiente-Centro  de  Justicia  para  Mujeres  atado  a  agenda  federal:  (Gerardo  Neria,  página  04)  
El  Reloj-Centro  de  Justicia  para  Mujeres  a  punto  de  ser  inaugurado:  (Sergio  Juárez,  página  04)  
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El  Independiente-ASEH  a  punto  de  denunciar  a  alcalde  de  Santiago  de  Anaya:  La  Auditoría  Superior  de  Hidalgo  
(ASEH)  iniciará  denuncia  ante  la  Procuraduría  General  de  Justicia  contra  el  alcalde  de  Santiago  de  Anaya,  Fidencio  Gachuz  
Ramírez,  en  caso  de  que  no  regrese  4  millones  de  pesos  por  obra  inconclusa  de  la  cuenta  pública  2012.  Durante  entrevista,  
Rodolfo  Picazo  Molina,  titular  de  la  auditoría,  estimó  que  el  expediente  será  presentado  a  la  procuraduría  antes  de  concluir  
este  mes.  Al  primero  de  enero  de  2012  los  bienes  del  municipio  sumaban  6  millones  417  mil  494  pesos  y  al  31  de  diciembre  
valían  3  millones  865  mil  604,  por  lo  que  registraron  disminución  de  2  millones  551  mil  pesos.  El  Congreso  de  Hidalgo  
autorizó  deuda  pública  por  7  millones  476  mil  pesos  el  31  de  diciembre  de  2012.  Sin  embargo  el  municipio  firmó  pagaré  
con  Financiera  Local  SA  Sofom  el  24  de  diciembre  de  2012  por  préstamo  de  3  millones  de  pesos  con  fecha  de  vencimiento  
al   primero   de   diciembre   de   2015   y   fueron   depositados   el   27   de   dicho  mes.   Los   recursos   del   financiamiento   fueron  
autorizados  para  la  compra  de  infraestructura  de  transporte.  Sanción  contra  director  de  Obras  Públicas  de  Huejutla  Tras  
las  observaciones  de  la  ASEH,  el  presidente  municipal  de  Huejutla  Alfredo  San  Román  Duval  amplió  obra  y  terminó  la  que  
hacía  falta,  sin  embargo  debe  sancionar  a  su  secretario  de  Obras  Públicas  y  supervisores.  La  sanción  puede  ser  desde  
exhorto  hasta  inhabilitación,  dijo  Picazo  Molina,  también  apuntó  que  derivado  del  trabajo  de  la  auditoría  fue  posible  concluir  
obra  pública  en  Huejutla,  que  tuvo  observaciones  por  12  millones  de  pesos.  (Víctor  Valera,  página  03)  
El  Independiente-Ignora  Progreso  a  Infomex:  Hasta  el  momento  22  municipios   no  están   integrados  al   sistema  
Infomex  para  rendir  cuentas  a  la  sociedad,  entre  los  que  destacan  Progreso,  Santiago  de  Anaya  y  Tepehuacán  de  Guerrero,  
aunque  por  ley  no  están  obligados  ya  que  tienen  población  menor  a  70  mil  habitantes,  existe  iniciativa  de  incorporarlos  
voluntariamente  para  transparentar  su  quehacer  gubernamental.  Los  municipios  que  aún  no  están  en  la  plataforma  de  
Infomex   son  Ajacuba,  Chapantongo,   El   Arenal,   Eloxochitlán,  Huautla,  Huehuetla,   Jacala,   Jaltocán,   Juárez  Hidalgo,   La  
Misión,  Nicolás  Flores,  Pisaflores  y  San  Agustín  Metzquititlán,  así  como  San  Felipe  Orizatlán,  Tepehuacán  de  Guerrero,  
Tepetitlán,  Tlahuiltepa,  Tolcayuca,  Xochiatipan  y  Zapotlán.  De  los  62  municipios  del  estado  incorporados  a  Infomex,  solo  
siete  están  obligados  por  tener  más  de  70  mil  habitantes:  Huejutla,  Ixmiquilpan,  Mineral  de  la  Reforma,  Pachuca,  Tepeji,  
Tizayuca  y  Tulancingo.  Es  Pachuca  el  ayuntamiento  que  más  solicitudes  de  información  recibió  con  mil  454,  de  acuerdo  
con  el  Instituto  de  Acceso  a  la  Información  Pública  Gubernamental  (IAIPGH).    (Víctor  Valera,  página  05)  
Milenio-Incorpora  Infomex  a  11  municipios  más:  (Alejandro  Reyes,  página  10)  

P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Milenio-Existe  déficit  de  500  policías  en  Pachuca,  reconoce  edil:  Pachuca  tiene  un  déficit  de  500  elementos  de  
seguridad,  reconoció  el  alcalde  de  la  capital  hidalguense,  Eleazar  García  Sánchez  en  la  sexagésima  novena  sesión  ordinaria  
pública  del  municipio,  en  la  cual  se  discutió  el  presupuesto  de  egresos  para  2015  que  será  similar  al  año  anterior,  de  600  
millones  de  pesos  y  se  aprobó  el  proyecto  para  la  creación  de  la  Comisión  especial  de  movilidad.  "Tenemos  500  elementos  
de  déficit,  es  una  buena  cantidad  que  cubrir  y  que  la  ciudad  lo  requiere",  a  lo  que  agregó,  "tenemos  la  convocatoria  para  
sumar  elementos  (de  seguridad)  aparte  de  que  hoy  el  reglamento  cambia,  tienen  que  aprobar  el  examen,  es  todo  un  
procedimiento  que  lleva  tiempo  y  dinero,  porque  esos  estudios  cuestan",  explicó  el  alcalde.  Además  el  cabildo  presentó  el  
proyecto  de  presupuesto  de  egresos  para  el  ejercicio  de  2015,  el  cual  será  enviado  al  Congreso  Local  después  de  ser  
aprobado.   En   la   sesión   también   se   aprobó   enviar   a   comisiones,   el   proyecto   de   creación   de   la   Comisión   Especial   de  
Movilidad,  presentado  por  Roxana  Montealegre,  esto  con  el  fin  de  generar  políticas  públicas  que  mejoren  el  ordenamiento  
de  la  movilidad  peatonal  y  vehicular.  (Fannia  Cadena,  página  09)  
El   Independiente-Sin   concluir,   proceso   de   notificación   a   policías   reprobados:   alcalde:   (José   Manuel  
Martínez,  página  07)  
Síntesis-Pachuca  padece  un  déficit  de  500  policías:  Eleazar:  (Susana  Jiménez,  página  05)  

COLUMNAS          POLÍTICAS          LOCALES    
Milenio-   
  
Las  fallas  del  sistema  
  
Hay  ciertas  oportunidades  en  todo  periodo  de  gobierno  para  ir  enmendado  los  errores  y  salir  al  paso  de  las  situaciones  
críticas  que  se  presentan;;  es  normal,  hasta  cierto  punto,  que  siempre  exista  una  parte  detractora  y  otra  que  apoye  de  
forma  incondicional  pues  se  supone  que  vivimos  en  una  democracia  y  en  un  país  con  libertad  de  expresión  e  ideas.  El  
hecho  de  que  un  gobernante   interprete   las  expresiones  opuestas  a   su   formación   y  proyecto,   sean  del   tipo  que   sean  
(violentas,  pacíficas,  marchas  silenciosas,  pintas,  paros,  bloqueos)  como  una  amenaza  desestabilizadora  representa  más  
una  falla  del  sistema  que  un  asunto  de  insurgencia  nacional.  Por  más  de  cien  años  nos  hemos  cuestionado  si  el  resultado  
de  la  Revolución  trajo  consigo  lo  esperado;;  años  atrás  de  1910,  el  mismo  Porfirio  Díaz  derrocó  a  Sebastián  Lerdo  de  Tejada  
a  punta  de  pistola;;  años  después,  corrió  con  la  misma  suerte.  A  más  de  100  años  de  distancia  nos  seguimos  preguntando  
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si  en  realidad  se  requiere  de  un  nuevo  gobierno  para  poder  cambiar  la  forma  de  vida  en  nuestro  país  y  aprovechar  la  
enorme  riqueza  con  que  contamos.  A  más  de  100  años  nos  seguimos  arreglando  a  balazos  en  pueblos  y  cantinas;;  en  
ajustes  de  cuentas  en  calles  y  de  madrugada.  Saliendo  a  las  calles  a  inconformarnos  de  prácticamente  cualquier  cosa,  
pues  todo  es  justificable  en  un  país  cuya  sociedad  está  enferma  de  rabia  y  odio  social.  Aquí  ya  no  caben  los  discursos  de  
que  somos  más  los  buenos,  o  de  que  son  una  minoría  ridícula  la  que  pretende  amedrentar  a  las  instituciones  (Calderón  
dixit),  sino  el  hecho  de  lo  que  hemos  sembrado  y  ahora  estamos  cosechando:  unos  por  omisión  (sociedad  en  general)  y  
otros  por  actuación  (gobernantes,  encargados  de  seguridad,  militares  y  marinos).  Sin  poder  darnos   la  oportunidad  de  
mejorar,  hemos  alcanzado  el  límite  de  nuestras  capacidades  en  todos  los  sectores  productivos  y  que  son  el  motor  para  el  
desarrollo  del  país.  En  México  hay  mano  de  obra  barata  y  efectiva  que  ya  no  quiere  trabajar  por  mala  paga;;  hay  excelentes  
maestros  y  académicos  que  ya  no  quieren  enseñar  a  generaciones  apáticas;;  hay  numerosos  talentos  en  el  arte  y  la  cultura  
que  prefieren  el  reconocimiento  del  extranjero  al  nuestro,  porque  a  nosotros  nos  gusta  lo  naco,  el  futbol  y  la  cerveza,  
comer  carnitas  y  ver  televisión,  creerle  a  los  medios  masivos  y  al  señor  gobernador.  Estamos  en  una  etapa  en  donde  la  
misma  clase  que  impuso  a  la  política  que  nos  gobierna  no  sabe  cómo  salir  de  esta.  Ya  no  se  toleran  ni  entre  ellos  mismos  
pero  ahí  siguen,  intentando  obtener  lo  que  más  se  pueda,  pues  siempre  habrá  una  elección  al  siguiente  año  o  una  nueva  
oportunidad  para  renacer  en  el  ámbito  de  lo  público.  Las  fallas  del  sistema  somos  todos,  lamentablemente,  y  tanto  en  
física  como  en  la  vida,  sólo  hay  un  proceso  para  recomponer  lo  errado:  la  transformación  de  la  materia.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
El  Reloj-   
  
Crisis  en  el  PRD  
  
Para  Ramón  Flores,  nuevo  dirigente  estatal  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  en  Hidalgo,  los  liderazgos  morales  
en  las  organizaciones  políticas  pertenecen  al  pasado.  La  reacción  del  nuevo  presidente  estatal  del  partido  aurinegro,  se  
da  tras  el  mensaje  enviado  por  el  ingeniero  Cuauhtémoc  Cárdenas,  fundador  del  sol  azteca,  que  "cimbró"  las  estructuras  
de  un  partido  que  atraviesa  por  una  severa  crisis.  Las  razones  por  las  que  Ramón  Flores  desconoce  el  liderazgo  moral  del  
fundador  perredista  son  evidentes,  puesto  que  el  "gurú"  real  de  la  tribu  a  la  que  Flores  pertenece,  es  José  Guadarrama.  
De  las  diferencias  entre  Cuauhtémoc  Cárdenas  y  José  Guadarrama,  es  fácil  recordar  añejos  señalamientos  del  michoacano  
al  jacalteca,  por  los  fraudes  electorales  orquestados  a  través  de  las  presuntas  operaciones  "carrusel,  tamal  y  pollo"  en  la  
tierra  que  vio  nacer  al  Tata  Lázaro.  Por  lustros,  Cárdenas  jamás  quiso  saber  algo  de  Guadarrama  y,  especialmente,  cuando  
el  profesor  egresado  del  Mexe,  pretendió  por  vez  primera  convertirse  en  candidato  a  la  gubernatura  de  Hidalgo  por  la  vía  
del   PRD;;   su   principal   adversario   fue   precisamente   el   ingeniero   que,   hasta   la   década  de   los   ochentas,   había   sido   fiel  
militante  priísta.  Al  interior  del  sol  azteca,  la  tribu  más  preocupada  es  la  de  Los  Chuchos,  corriente  política  que  poco  a  
poco  fue  ganando  terreno,  hasta  lograr  apoderarse  de  las  decisiones  y  la  vida  interna  de  un  partido  que  se  alejó  de  los  
principios  de  la  izquierda.  Es  posible  que  a  Ramón  Flores  no  le  preocupe  la  postura  de  Cuauhtémoc  Cárdenas,  pero  quienes  
están   inquietos   son,   indudablemente,   los   integrantes   de   la   tribu,   clan   o  mafia,   que   llevaron   a   Carlos   Navarrete   a   la  
dirigencia  del  sol  azteca.  Algo  deberá  ocurrir  en  este  nuevo  conflicto  perredista  y,  en  las  probabilidades,  puede  suceder  
que  Cárdenas  o  Navarrete  tomen  su  "equipaje"  y  abandonen  al  PRD,  que  "poseído"  por  los  Chuchos,  llevó  a  Los  Abarca  
al  poder  en  Iguala,  señalados  de  ser  los  "asesinos"  intelectuales  de  los  normalistas  que  hasta  hoy  no  aparecen.  Mientras  
eso  ocurre  en  la  escena  nacional,  en  Hidalgo,  el  sol  azteca  podría  perder  a  una  de  sus  expresiones  más  numerosas,  la  de  
Tezontepec  de  Aldama,  fundada  por  Luciano  Cornejo,  quien  logró  construir  una  importante  red  de  simpatizantes  en  todos  
los  municipios  del  estado.  Pero  la  eventual  salida  de  Cornejo  y  sus  miles  de  afines  no  es  el  único  desprendimiento  en  el  
PRD,   pues   expresiones   ilustradas,   como   la   de  Tonatiuh  Herrera   en  Pachuca,   y   de  Hugo   Jaciel   en   la  Otomí-Tepehua,  
renunciaron  a  las  filas  de  un  partido  infiltrado  por  el  crimen.  Es  posible  que  los  ciudadanos  podamos  presenciar,  en  breve,  
un  debate  público  entre  Cárdenas  y  Navarrete,  sin  embargo,  más  allá  de  lo  que  suceda  en  ese  encuentro,  la  crisis  del  sol  
azteca  se  acentúa,  pues  la  voracidad  de  Los  Chuchos  careció  de  prospectiva,  al  mezclar  los  ideales  de  izquierda  con  los  
intereses  de  la  delincuencia.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
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Vía  Libre-   
  
La  soberbia  de  El  Payo  
  
Aseguraba  tener  el  control  de  La  Barata  y  del  Primero  de  Mayo  cuando  tropezó  con  la  regiduría,  pronto  olvidó  a  quienes  
lo  propusieron  y  sistemáticamente  se  alejó  de  sus  representados,  sacó  provechó  de  su  posición  al  obtener  concesiones  
del  ayuntamiento  capitalino  a  cambio  de  su  voto  incondicional  aún  en  contra  de  los  intereses  del  pequeño  comercio.  Néstor  
Gómez  Olvera  conocido  como  El  Payo  proveniente  de  una  familia  de  comerciantes  de  tres  generaciones  pareció  en  su  
momento  buena  opción  a  la  cúpula  local  de  la  Confederación  Nacional  de  Organizaciones  Populares  (CNOP)  aunque  había  
opciones   y   para   que   personajes   como  Víctor   Kanan   Huebe,   Alfredo   Tovar   Gómez,   Pedro   Solares   Cuevas   y   Francisco  
Rodríguez  Pérez  no  cayeran  en  conflicto  de  interés  fue  favorecido.  Mal  asesorado  decidió  que  no  era  simple  dirigente  sino  
consumado   líder  e  hizo  valer  sus   intereses  personales,   lo  que  generó   inconformidad  en  La  Barata  al  dejar  de  cumplir  
compromisos  como  le  fue  reprochado  en  la  pasada  asamblea  electoral  donde  para  un  sector  la  ganadora  fue  la  Planilla  
Roja  y  por  tanto  secretaria  general  Adela  Martínez.  Derrotado  Néstor  Gómez  dice  las  elecciones  no  fueron  legales  y  pide  
a  la  CNOP  un  nuevo  proceso  mediante  voto  directo  y  secreto,  mientras  Adela  Martínez  exige  sea  reconocida  como  la  nueva  
dirigente  porque  tiene  de  su  lado  a  220  de  los  450  afiliados  del  mayor  tianguis  que  opera  en  Pachuca,  porque  no  hubo  
acuerdo  en  la  Secretaria  de  Gobierno.  Sea  cual  sea  el  resultado  aplica   la  máxima  popular  de  Dale  Poder  al  Indio  y  se  
Volverá  Tirano  y  que  el  payesco  proyecto  de  un  tianguis  nocturno  en  la   instalaciones  de   la   feria  es   inviable  porque  la  
imagen  y  credibilidad  del  soberbio  regidor  Néstor  Gómez  está  por  los  suelos  y  se  convirtió  en  dolor  de  cabeza  para  el  
Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI).  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-   
  
Aguinaldos  de  primera  
  
Mientras  la  desigualdad  en  nuestro  país  continúe  no  podremos  decir  que  vivimos  en  un  país  donde  haya  justicia,  equidad,  
bienestar  para  todos.  Vivimos  en  una  nación  donde  apenas  un  2  por  ciento  de  los  120  millones  de  mexicanos  goza  de  la  
riqueza   de  nuestro   país;;   el   35   por   ciento   se   considera   clase  media   y   el   52   por   ciento   vive   en   la   pobreza;;   y,   de   ese  
porcentaje,  una  tercera  parte  vive  en  la  pobreza  extrema.  En  este  contexto  resulta  insultante  saber  de  las  cantidades  que  
ciertos  personajes  de  nuestro  país  percibirán  el  próximo  mes  como  aguinaldo,  lo  cual  resulta  un  verdadero  insulto  para  
quienes  menos  tienen.  De  acuerdo  con  el  decreto  de  presupuesto  de  egresos  de  la  federación  2014,  podemos  conocer  
que  el  presidente  de  la  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación  (SCJN)  y  los  magistrados  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  
Judicial  de   la  Federación  percibirán  518  mil  757  pesos.  El  presidente  del   instituto  Nacional  Electoral   (INE),  antes   IFE,  
recibirá  de  aguinaldo   448  mil   960  pesos.  Ellos;;  no  obstante,   están  por  encima  de   lo  que   recibirá  el   Presidente  de   la  
República,  que  según  el  PEF  2014  será  de  396  mil  445  pesos;;  el  auditor  superior  de  la  federación,  375  mil  664  pesos;;  el  
presidente  de  la  CDNDH,  375  mil  267  pesos  y  el  presidente  de  la  Cofece,  264  mil  627  pesos.  Los  ministros  de  la  Suprema  
corte  de  Justicia  de   la  Nación  (SCJN)  alcanzarán   la  cifra  nada  despreciable  de  352  mil  266  pesos.  Los  128  senadores  
percibirán  en  diciembre  234  mil  330  pesos  de  aguinaldo  y  los  500  diputados  federales,  199  mil  887  pesos.  En  tiempos  de  

nación  que  encabeza  el  presidente  Enrique  peña  Nieto.  Pocos  o  nadie  hablan  de   la  desigualdad  social,  que  raya  en  la  
ofensa   para  millones   de  mexicanos,   que   ven   a   una   clase   privilegiada   enriquecerse   vilmente   cada   día,   en  un  mar   de  
impunidad.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  la  regidora  del  PRI  en  Pachuca,  Adriana  Flores  Torres,  dista  mucho  de  ser  una  figura  de  unidad  de  su  partido,  
pues  ya  son  constantes  los  señalamientos  del  origen  de  los  apoyos  que  constantemente  otorga  en  todo  el  estado,  además  
de  los  fondos  económicos  que  obtiene  para  andar  de  gira,  hasta  en  helicóptero,  por  zonas  como   la  Otomí-Tepehua  y  
el  Valle  del  Mezquital,  por  lo  que  más  de  uno  se  pregunta  de  dónde  saca  tanto  recurso  o  quién  es  el  patrocinador.  
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:   Que   hablando   de   los   aspirantes   tricolores   los   que   siguen   sonando   mucho   son   los   integrantes   del   gabinete   del  
gobernador  Francisco  Olvera,  pero  no  todos,  sino  los  que  dicen  son  los  indicados.  Por  un  lado  José  Pablo  Maauad,  
quien  suena  por  Tula  y  Pachuca;;  Aunard  de  la  Rocha,  por  Pachuca;;  Mayka  Ortega,  por  Tizayuca  y  el  profesor  Joel  
Guerrero  por  Huejutla.  Dicen  que  ellos  son  los  más  aventajados.  
  
:  Que  fuentes  al  interior  de  la  alcaldía  de  Tula  refieren  que  la  cancelación  del  desfile  de  20  de  noviembre  en  esa  ciudad  
no  sólo  se  debió  al  temor  por  protestas  por  el  caso  Ayotzinapa,  sino  también  a  que  el  alcalde  Jaime  Allende  quiso  evitar  
reproches  ciudadanos  por  el  premio  que  le  otorgarán  a  su  gestión  el  próximo  viernes  en  Guadalajara.  De  ahí  que  tan  solo  
este  viernes  decidiera  no  participar  en  dos  actos  públicos  de  relevancia  en  su  demarcación.  
  
:  Que  la  detención  este  miércoles  del  Director  de  la  policía  municipal  de  Tezontepec  de  Aldama,  Aureliano  López  Cruz,  
por  parte  de  agentes  ministeriales,  debido  a   la   falta  de  pago  de  pensión  alimenticia  para  sus  hijos,  echó  por   tierra   la  
versión  del  presunto  intento  de  secuestro  a  su  persona  el  pasado  4  de  noviembre.  En  esa  ocasión,  dicen,  no  se  trató  de  
delincuentes  que  pretendieran  secuestrar  al  mando  policiaco,  sino  de  agentes  de  la  Coordinación  de  Investigación,  quienes  
tenían  una  orden  en  contra  de  López  Cruz  por  no  cumplir  con  sus  obligaciones  familiares  al  negar  el  sustento  a  sus  hijos.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  

naturaleza  impere  el  estado  de  de   
Ricardo  Crespo  Arroyo  
Presidente  Estatal  del  PRI  sobre  situación  política  y  social  actual  del  país.  
  
   s  la  mujer  soporta  todo  tipo  de  maltratos  por  

  
Francisco  Olvera  Ruiz  
Gobernador  de  Hidalgo  sobre  Centro  de  Justicia  para  Mujeres.  
  
  

  
Juan  de  Dios  Pontigo  Loyola  
Secretario  General  del  PRI  en  Hidalgo  sobre  candidatos  para  2015.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
¡Feliz  Revolución  Mexicana!  No  habrá  desfile,  pero  puede  celebrar  este  día  acudiendo  a  una  marcha.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Juev   
  
En  el  marco  del  análisis  que  la  asamblea  municipal  de  Pachuca  lleva  a  cabo  para  decidir  la  instalación  de  parquímetros  en  
el  primer  cuadro  de  la  ciudad,  llama  la  atención  una  propuesta  del  regidor  perredista  Jorge  Andrés  Yáñez,  de  que  también  
se  cobre  una  cuota  a  los  ciclistas  que  hagan  uso  de  las  estructuras  metálicas  que  serán  colocadas  para  estacionar  bicicletas,  
como  parte  del  mismo  proyecto  de  movilidad  urbana.  
  
Se  supone  que  los  partidos  de  izquierda,  en  especial  el  PRD,  defienda  las  causas  de  los  más  desprotegidos,  pero  al  parecer  

distintos  a  los  que  pregona  la  agrupación  que  lo  llevó  a  la  Casa  Rule.  
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Por  cierto,  en  las  mismas  pláticas  relacionadas  con  los  parquímetros,  uno  de  los  puntos  que  tiene  entrampados  los  acuerdos  
es  la  tarifa  que  deberá  cobrar  el  municipios  por  estacionarse  en  vía  pública.  
Según  comentarios  hechos  llegar  a  Radio  Pasillo,  algunos  integrantes  del  ayuntamiento  proponen  cobrar  lo  mismo  que  en  
el  Distrito  Federal,  a  pesar  de  que  la  economía  de  los  habitantes  de  la  Ciudad  de  México  es  muy  diferente  a  la  de  los  
pachuqueños.  
Otros  piden  que  la  tarifa  por  hora  sea,  a  lo  mucho,  de  seis  pesos,  pues  precisamente  por  tratarse  de  la  vía  pública  no  se  
contempla  otorgar  ningún  tipo  de  seguro  a  los  usuarios  de  este  servicio.  
Pero  en  lo  que  sí  coinciden  todos  es  que  los  parquímetros  ayudarán  a  generar  movilidad  en  las  calles  del  Centro  Histórico,  
además  de  poner  fin  a  los  abusos  de  quienes  se  han  apropiado  de  los  espacios  para  estacionamiento,  como  comerciantes,  

  
  
Suena  en  Radio  Pasillo  que,  como  cada  año,  los  diputados  locales  de  Hidalgo  ya  preparan  una  propuesta  de  
tabulador  para  los  salarios  que  deberían  recibir  los  integrantes  de  los  84  ayuntamientos,  con  base  en  las  
características  de  cada  municipio.  
El  problema  es  que,  también  como  ocurre  cada  año,  seguramente  en  2015  muy  pocos  alcaldes  acatarán  las  sugerencias  
que  les  haga  Congreso  del  estado.  
  
(Redacción,  página  web)    
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Acepta  la  Semarnath  que  existen  diversos  problemas  que  crecen  derivados  de  la  contaminación  provocada  por  los  tiraderos  
a  cielo  abierto,  situación  que  puede  significar  un  riesgo  para  la  salud  de  la  población  en  cuando  menos  60  municipios  de  
la  entidad.  Dicha  problemática  tiene  que  ver  además  con  la  falta  de  recursos  para  la  creación  de  espacios  idóneos  para  el  
tratamiento  de  los  desechos,  aun  así  existe  la  posibilidad  de  concretar  más  rellenos  sanitarios  por  zonas.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Aunard   de   la   Rocha: Acepta   la   Semarnath   que   existen   diversos   problemas   que   crecen   derivados   de   la  
contaminación  provocada  por   los  tiraderos  a  cielo  abierto,  situación  que  puede  significar  un  riesgo  para   la  salud  de   la  
población  en  cuando  menos  60  municipios  de  la  entidad.  Dicha  problemática  tiene  que  ver  además  con  la  falta  de  recursos  
para  la  creación  de  espacios  idóneos  para  el  tratamiento  de  los  desechos,  aun  así  existe  la  posibilidad  de  concretar  más  
rellenos  sanitarios  por  zonas.  
  
Abajo-Edmundo   Hernández: Aparece   Edmundo   Hernández   como   director   del   Instituto   de   Ciencias   Sociales   y  
Humanidades  de  la  UAEH,  pero  sobre  su  desempeño  existen  ciertas  quejas,  ya  que  falta  mayor  presencia  en  el  desarrollo  
de  diversas  actividades,  así  como  en  la  delimitación  de  acciones  precisas  en  las  diferentes  áreas  de  este  plantel.  Desde  su  
llegada  no  se  han  visto  tantas  mejoras  como  se  esperaba.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
MEDICIÓN  
El  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  confirmó  que  medirá  el  
posicionamiento  entre  el  electorado  del  Distrito  II  Ixmiquilpan  de  la  directora  general  jurídica  de  derechos  
Humanos  y  Transparencia  del  Instituto  Nacional  de  Migración,  Palmira  Venero.  El  tema  migrante  y  la  cercanía  
de  Venero  Uribe  con  el  sector  juvenil  son  dos  de  los  activos  que  el  tricolor  reconoce  para  iniciar  esta  medición  en  aquella  
zona  del  Valle  del  Mezquital.  
  
ALIANZA  
El   Partido   Verde   Ecologista   de   México   (PVEM)   en   el   estado   de   Hidalgo   confirma   que   su   líder   moral,  
Cuauhtémoc  Ochoa,  analiza  la  posibilidad  de  ser  candidato  a  diputado  federal  en  la  elección  del  año  que  
entra.  En  alianza  el  verde  ecologista  podría  postular  a  Ochoa  Fernández  por  el  distrito  de  Tula  de  Allende  o   inclusive  
Pachuca,  pero  también  corre  la  versión  de  una  candidatura  plurinominal  para  el  actual  funcionario  federal.  
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SE  DESMORONA  
La  campaña  de  Asael  Hernández  a  la  dirigencia  estatal  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  se  cae  a  pedazos,  
ya  que  sus  colaboradores  lo  abandonan  porque  dicen  que  no  cumple  sus  compromisos  y  que  el  verdadero  
jefe  es  el  diputado  federal  Erick  Marte.  La  militancia  panista  está  preocupada  porq
ofrecieron  recompensa  a  quien  brinde  información  comprometedora  de  su  contrincante,  Alejandro  Moreno,  
y  más  aún  están   inquietos  porque  saben  que  el  actual  proceso  sólo   los  desgastará  y  hará  caer  hasta  el  
quinto  lugar  en  las  preferencias  electorales  durante  el  próximo  proceso  a  celebrarse  en  la  entidad.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Navarrete  tiene  en  parálisis  al  PRD:  Cárdenas: Cuauhtémoc  Cárdenas  dice  que  el  actual  método  
de  dirección  en  el  PRD,  rodeado  de  corrientes  que  se  reparten  los  órganos  de  dirección  de  acuerdo  a  su  fuerza  numérica,  
ha  deteriorado  al  partido.  Sin  rodeos,  señala  que  la  dirigencia  encabezada  por  Carlos  Navarrete  tiene  al  perredismo  en  

  El  fundador  del  partido  no  duda  en  su  diagnóstico:  está  en  la  peor  crisis  que  enfrenta  en  25  años  de  vida,  
  

En  medio  del  cisma  que  vive  el  partido  por  la  desaparición  de  los  43  estudiantes  de  Ayotzinapa  y  su  reciente  carta  que  
demanda  la  salida  de  la  dirigencia  nacional  para  ir  a  una  profunda  reforma,  advierte  que  de  no  actuar  a  tiempo  irán  a  la  
extinción.   El   ex   candidato   presidencial   deja   los  monosílabos,   habla   fluido,   apasionado.   En   ocasiones   levanta   la   voz   y  

Internacionales  del  GDF,  ubicada  en  la  calle  de  República  de  Chile  6,  en  una  vieja  casona  construida  a  mediados  del  siglo  
XVIII,  donde  vivió  el  historiador  Joaquín  García  Icazbalceta.  De  las  paredes  cuelgan  dos  fotografías  de  su  padre,  el  general  
Lázaro  Cárdenas  y  a  un  costado  hay  una  vieja  televisión.  El  ingeniero,  como  se  le  conoce,  llega  de  saco  azul  marino  y  
pantalón  gris  oxford  para  la  entrevista  con  EL  UNIVERSAL.  No  necesita  entrar  en  calor  para  soltar  el  análisis  que  ha  
hecho  de  la  conducción  del  PRD,  después  de  los  desatinos  del  caso  Guerrero.   encia  
de  Navarrete  para  enfrentar  el  caso  Iguala,  como  ir  a  apoyar  a  la  autoridad  municipal  de  José  Luis  Abarca,  sin  saber  aún  
qué  había  de  fondo.  
elecciones,  como  la  calificó  Navarrete,  pues  hay  órganos  de  dirección  que  puedan  tomar  las  riendas  del  perredismo.    
Partido  débil    
Hoy  Cárdenas  ve  un  partido  débil  electoralmente  y  afectado  en  su  imagen,  pero  eso  pasa  en  todo  el  sistema  de  partidos.  
En  momentos  muestra  su  lado  irónico  cuando  suelta  frases  como  que  la  dirigencia,  encabezada  por  Nueva  Izquierda,  cree  
que  va  a  ganar  la  elección  de  2018  y,  antes  en  2015,  van  a  ser  mayoría  en  la  Cámara  de  Diputados.  El  ex  jefe  de  gobierno  
del  DF  argumenta  que  no  compitió  por  la  presidencia  del  partido  en  septiembre,  pero  lo  más  grave  fue  que  no  se  tomó  
en  cuenta  cambiar  el  rumbo  del  partido.  Dice  sobre  Nueva  Izquierda  que  uno  debe  reconocer  cuándo  debe  dejar  el  paso  
a  otros.  Explica  que  planteó  a  Navarrete  llevar  a  cabo  una  reunión  previa  al  Consejo  Nacional,  al  que  no  acudirá,  y  tiene  

  Navarrete  
contestó  ayer  y  aceptó  el  diálogo  público  con  Cárdenas,  que  de  entrada  plantea  sea  el  próximo  martes  a  las  12:00  horas,  
con  el  secretario  general  del  PRD,  Héctor  Bautista.  Cárdenas  dijo  que  será  hasta  hoy  cuando  conteste.  Reiteró  que  no  
acudirá  el  próximo  29  de  noviembre  al  encuentro  del  Consejo  Nacional,  bajo  el  argumento  de  que  no  es  consejero,  pues  
renunció  a  ello,  aunque  no  a  su  militancia.  
los  cargos.  Entonces  no  tengo  nada  que  ir  a  hacer  ahí,  y  para  tomar  una  decisión  personal  no  le  pido  permiso  a  nadie.  
que  planteo  es  que  analicen  la  situación  del  partido.  A  lo  mejor  estoy  equivocado  y  a  ellos  les  dice  la  gente  con  la  que  se  
encuentran  que  todo  está  maravilloso,  que  el  partido  crece,  que  se  van  a  ganar  las  elecciones  de  2018...  
Pero  antes  están  las  elecciones  del  2015,  se  le  hace  notar.  
Bueno,  y  seguramente  vamos  a  ser  mayoría   responde  con  sarcasmo.  

    
El  análisis  que  hace  en  su  carta  es  fuerte,  ¿con  qué  elementos  lo  hace?  
Lo  que  recibo  de  compañeros  del  partido,  de  lo  que  recibo  de  gente  con  que  me  encuentro  tanto  aquí  en  la  ciudad  de  
México,  como  fuera  de  la  capital.  Salgo  con  relativa  frecuencia,  no  con  la  que  quisiera.  De  repente  con  algunas  encuestas,  
documentos  de  ese  tipo  y  desde  luego  analizando  los  resultados  electorales  que  se  han  tenido  en  distintos  momentos,  
sobre  todo  en  elecciones  intermedias,  como  pudieron  haber  sido  las  de  2003  o  2009,  o  la  elección  que  recientemente  
hubo  en  julio,  que  es  donde  los  resultados  para  el  PRD  pues  no  fueron  los  mejores.  
¿De  qué  tamaño  es  el  golpe  del  caso  Iguala,  y  la  corrupción  en  el  partido?  
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El  golpe  no  sé  de  qué  tamaño  pueda  ser,  es  difícil  ponerle  números  a  una  cuestión  cualitativa,  pero  sin  duda  es  un  golpe  
fuerte  y  diría  que  es  un  manejo  equivocado  del  caso.  Esto  es:  al  día  siguiente  de  que  se  instala  la  nueva  dirección  del  
partido,  lo  que  vimos  fue  el  traslado  de  todo  el  nuevo  Comité  Ejecutivo  a  Iguala,  y  sin  saber  exactamente  qué  pasaba.  Ni  
qué  responsabilidades  podría  haber  en  cualquier  funcionario.  La  ausencia  del  partido,  las  muchas  manifestaciones  públicas  
de  diferentes  sectores,  en  que  el  partido  no  ha  estado,  más  allá  de  una  declaración  formal.  Parece  que  son  errores  de  
conducción  del  partido  en  este  momento.  En  ningún  momento  cuestiono  la  forma  cómo  se  eligió  al  nuevo  consejo,  nuevos  
consejos  estatales,  o   cómo  se  decidió   la   integración  del  Comité  Ejecutivo  Nacional,   se   hizo  de  acuerdo  a   las  normas  
estatutarias.  Veo  errores  de  conducción,  y  en  un  esquema  del  partido,  muy  similar  a  lo  parlamentario,  cuando  se  equivoca  
la  dirección  simplemente  se  plantea  el  relevo.  
En  el  caso  Iguala  Navarrete  ha  dicho  que  parte  de  la  responsabilidad  es  de  la  autoridad  judicial,  ¿usted  cree  
esta  versión?  
No  tengo  elementos  para  decir  que  no  es  cierta,  lo  que  sí  creo  es  que  el  Poder  Judicial,  nada  tiene  que  ver  con  el  juego  
de  corrientes  al  interior  del  partido,  no  tiene  nada  que  ver  cómo  se  reparten  los  recursos  dentro  del  partido.  
Esa  sí  es  responsabilidad  de  la  actual  dirigencia...  
Pues  de  las  dirigencias,  en  todo  caso...  
¿Navarrete  hace  el  símil  de  que   recibió  una  carga  de  dinamita  más  que  un  partido  en  marcha,  usted   lo  
compartiría?  
Puedo  compartir  ese  punto  de  vista,  sin  embargo  creo  de  todos  modos  que  las  primeras  decisiones  han  sido  equivocadas,  
y  que  hasta  este  momento  lo  que  veo  es  una  parálisis  del  partido,  a  pesar  de  que  van  mes  y  medio  o  dos  meses  que  está  
la  nueva  dirección,  y  no  veo  cambio  respecto  a  la  anterior.  Aquí  estas  son  cuestiones  personales,  no  es  pedirle  permiso  a  
nadie  para  tomar  una  decisión.  
¿Pero  realmente  esperaban  un  cambio  al  dejar  la  dirigencia  Jesús  Zambrano,  de  NI,  y  entrar  Navarrete,  del  
mismo  grupo?  
Lo  planteé  en  el  Congreso  de  Oaxtepec,  la  necesidad  de  un  profundo  cambio  en  la  forma  de  tomar  decisiones  y  dirigir  
el  partido,  lo  planteé  en  otras  ocasiones  y  no  pasó  nada.  Me  parece  que  el  partido  en  este  momento  ha  ido,  desde  hace  
ya  varios  años,  en  un  fuerte  declive  y  pues  tendría  que  haberse  empezado  a  tomar  otras  decisiones,  y  sobre  todo  no  
equivocarse.  
¿Este  declive  es  responsabilidad  de  las  corrientes?  
Creo  que  ha  sido  un  factor  sin  duda  importante  en  la  forma  como  se  ha  desempeñado  el  partido  cupularmente.  Los  
candidatos  que  se  han  presentado  todos  corresponden  principalmente  en  estos  últimos  tiempos  a  las  decisiones  de  las  
corrientes.  Se  reparten  los  cargos,  se  reparten  las  oportunidades,  se  reparten  los  retos  del  partido  y  me  parece  que  esto  
ha  dañado  mucho  la  vida  interna  y  prácticamente  ha  cancelado  las  prácticas  democráticas.  
Desde  fuera  parece  que  las  corrientes  han  secuestrado  al  partido.  U

  
Y  así  se  integran  los  cuerpos  de  dirección,  que  le  toca  a  cada  quien  según  su  importancia  relativa.  Me  parece  que  esto  
ha  sido  uno  de  los  varios  factores  que  tienen  al  partido  en  esta  condición  de  deterioro.  
¿Cuál  es  su  relación  con  Nueva  Izquierda?  
  En  lo  personal  diría  que  muy  buena,  con  Carlos  Navarrete,  con  Jesús  Zambrano,  todos.  No  tengo  nada  en  contra  de  
nadie  en  lo  personal.  Me  parece  que  ha  habido  como  digo  una  conducción  equivocada  de  la  que  es  responsable  tanto  la  
cabeza  principal,  como  los  que  han  acompañado  estas  decisiones  que  en  este  caso  sin  duda  ha  sido  el  Comité  Ejecutivo.  
¿Y  esto  llevaría  entonces  a  solicitarles  la  renuncia?  
  Yo  creo  que  hace  falta  una  sacudida  al  partido.  Claro,  no  se  trata  de  cambiar  a  unos  por  otros  para  que  sigan  haciendo  
lo  mismo.  Se  trata  de  tomar  el  compromiso  y  hacer  un  esfuerzo  para  hacer  crecer  al  partido  ahora  que  tiene  poca  presencia  
y  ha  mostrado  ausencia  en  lo  electoral.  Vemos  que  el  partido  no  crece,  se  achica,  más  allá  de  que  haya  habido  una  alta  
votación  en  la  elección  interna.  Pero  esto  lo  vemos  en  muchos  casos,  vemos  votaciones  altas  en  lo  interno,  los  municipios,  
los  estados,  y  cuando  se  llega  a  las  elecciones  constitucionales,  vemos  que  no  se  alcanza  siquiera  las  cifras  que  hubo  en  
las  elecciones  internas.  
¿Qué  tan  honda  es  esta  crisis,  es  la  peor  que  vive  el  PRD  en  sus  25  años?  
Es  la  peor  porque  ha  ido  de  mal  en  peor,  esto  es:  empiezan  las  desviaciones,  empieza  este  juego  de  corrientes,  empiezan  
a  imponerse  los  intereses  de  grupo,  o  individuales  de  los  dirigentes  y  no  el  interés  del  partido  y  menos  el  interés  del  país,  
que  es  lo  que  debería  estar  por  delante.  
¿Hacia  dónde  va  el  partido?  
Si  se  mantiene  en  esta  situación  yo  creo  que  va  a  su  extinción,  o  a  simplemente  quedar  convertido  en  el  mejor  de  los  
casos  en  franquicia  electoral.  
¿En  25  años  ha  habido  un  deterioro?  
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No.  Ha  habido  altas,  ha  habido  bajas,  pero  son  ya  años  de  deterioro  en  que  pues  no  se  han  tomado  las  medidas  sobre  

de  pensamiento,  de  opinión,  esto  debe  está  abierto  en  cualquier  partido  que  se  precie  democrático.  Esto  es,  puede  diferirse  
a  veces  con  uno  y  a  veces  con  otros  según  el  tema.  Pero  sucede  que  son  intereses  de  grupo  los  que  se  imponen,  pues  
estamos  viendo  este  resultado  de  que  hoy  no  hay  movilizaciones  libres  del  partido  y  tiene  que  ser  todo  clientelar.  Es  grave  
que  todo  sea  clientelar,  y  todo  sea  sectario.  
¿Si  se  llega  a  ese  escenario  catastrófico,  qué  va  a  pasar  con  la  izquierda  mexicana?  
Bueno,  el  PRD  no  es  el  único  partido  que  se  reconoce  como  de  izquierda,  hay  otros  partidos  políticos,  hay  grupos  no  
electorales  que  se  ubican  e
esto  es  una  definición  de  sí  mismo.  
¿Esta  crisis  beneficia  de  alguna  forma  a  Andrés  Manuel  López  Obrador  y  a  su  nuevo  partido  Movimiento  de  
Regeneración  Nacional  (Morena)?  
No  le  sé  decir.  No  sé.  No  sé  a  quién.  No  creo  que  esto  beneficie  a  nadie  porque  el  país  requiere  de  partidos  fuertes,  de  
partidos  sanos,  en  todos  los  sentidos.  De  partidos  que  no  estén  pues  comprometidos  con  cuestiones  y  principios  que  no  
postulan  los  propios  partidos,  que  dicen  una  cosa  y  hacen  otra.  
¿Desestabilización?    
¿Cuál  sería  su  balance  sobre  el  sistema  de  partidos  en  México?  
Yo  diría  que  habría  que  abrirlo  más  todavía,  que  habría  que  facilitar  la  formación  de  partidos  políticos,  que  habría  que  
condicionar  ese  registro  a  que  el  acceso  a  fondos  públicos  no  fuera  automático,  esto  es  que  se  puedan  tener  un  registro,  
participar  en  procesos  electorales  y  hasta  que  se  alcance  un  determinado  nivel  de  votación,  empezar  a  tener  acceso  a  los  
recursos  públicos.  Debería  haber  mucho  más  opciones.  
¿El  sistema  político  mexicano  está  desgastado?  
Requiere  también  de  una  reconstitución.  Necesitamos  un  modelo  de  desarrollo  productivo  en  el  país  que  termine  con  la  
exclusión  social,  que  permita  el  crecimiento  económico  de  manera  sostenida,  que  aproveche  los  recursos  del  Estado,  que  
busque  una  relación  más  equitativa  en  el  terreno  internacional.  Si  seguimos  como  vamos  va  a  seguir  creciendo  la  pobreza,  
la  desigualdad  social,  va  a  seguir  una  economía  sin  crecimiento.  
¿Cómo  evalúa  el  discurso  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto  de  que  hay  señales  de  desestabilización?  
A  mí  me  preocupa  mucho  que  en  el  discurso  se  haya  dicho  que  hay  intentos  de  desestabilización  por  mencionar  el  caso  
de  la  (llamada)  casa  blanca  (comprada  por  Angélica  Rivera,  esposa  del  presidente  Peña  Nieto)  no  lo  veo  ahí.  Ni  en  las  
muchas  movilizaciones.  Puede  haber  hechos  de  violencia  y  los  repruebo  enérgicamente,  pero  el  derecho  a  manifestarse  
es  algo  que  tiene  que  ser  absolutamente  respetado  y  tenemos  derecho  todos  los  mexicanos.  Lo  que  hay  que  buscar  es  
que   haya   efectivamente   el   Estado   de   derecho   y   haya   oportunidades   para   todo   mundo.   No   comparto   que   haya  
desestabilización  y  me  preocupa  mucho  porque  cuando  un  gobernante  tiene  temores,  como  estos,  se  recurre  a  la  represión  
indiscriminada,  haga  falta  o  no  haga  falta.  
Una  Corte  decente  

parece  que  es  un  argumento  fuera  de  base  y  que  deja  a  la  Corte  en  absoluto  
  

¿Habría  que  reformar  la  ley  para  tener  una  consulta  popular?  
Habría  que  tener  una  Corte  decente  en  este  caso...  
Cárdenas  se  levanta  de  la  silla.  Se  le  ve  delgado,  fuerte  a  sus  80  años  de  edad,  entrón  para  buscar  el  cambio  en  el  partido  
que  ayudó  a  construir.  La  calle  no  le  da  miedo,  el  incidente  anterior  en  una  marcha  por  el  caso  Ayotzinapa  lo  atribuye  a  

  (David  Aponte,  primera  plana)  
La  Jornada-Peña  Nieto  agrega  cifras  a  sus  bienes  antes  declarados:  
ayer  por  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  y  divulgada  anoche  por   la  Secretaría  de  la  Función  Pública  (SFP),  no  ofrece  
cambios   a   las   posesiones   reportadas   desde   su   época   de   gobernador   del   estado   de  México   y   candidato   presidencial.  
Tampoco  incluye  los  bienes  de  su  cónyuge.  En  el  reporte  entregado  por  ley  en  mayo  de  este  año,  el  Ejecutivo  consigna  
un  ingreso  neto  anual  de  3  millones  370  mil  796  pesos,  integrado  por  su  salario  como  servidor  público  (2  millones  909  mil  

  En  el  portal  de   la  SFP,  a  cuyo  cargo  está  
verificar   el   cumplimiento   de   la   Ley   Federal   de   Responsabilidades   Administrativas   de   los   Servidores   Públicos   y   donde  
aparece  la  declaración  completa  (tres  hojas)  del  mandatario,  se  reportan  los  mismos  nueve  bienes  inmuebles  que  declaró  
como  propios  desde  el  tiempo  que  era  gobernador.  En  ese  entonces,  a  diferencia  de  ahora,  sí  precisó   las  poblaciones  
donde  se  encuentran  aquéllos.  En  los  datos  hechos  públicos  esta  vez  sí  se  informa  del  precio  tanto  de  las  casas,  terrenos  
y  un  departamento,  como  de  los  bienes  muebles,  entre  los  que  incluye  obras  de  arte,  joyas  y  menaje  de  casa.  Asimismo,  
se  conoce  el  origen  de  la  adquisición,  sea  por  compra  o  por  donación  de  su  padre  o  su  madre  e  incluso  mediante  herencia  
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de   su   cónyuge.  Peña  está   casado  en   segundas  nupcias   con  Angélica  Rivera.   La  primera  esposa   fue  Mónica  Pretelini,  
fallecida  en  2007.   hasta  el  31  de  diciembre  de  2013   
suma  16.  8  millones  de  pesos,  donde  los  mayores  montos  se  encuentran  en  un  fondo  de  inversión  por  12.  9  millones  y  
monedas  y  metales  por  3  millones  de  pesos.  En  bienes  inmuebles  se  informa  sobre  una  casa  edificada  sobre  un  terreno  
de  2  mil  138  metros  cuadrados,  que  en  2013  tenía  una  superficie  construida  de  466  metros  y  al  año  siguiente  se  amplió  
a  850  metros  cuadrados.  Las  nueve  propiedades  son:  
Casa:  560  metros  cuadrados.  Contado.  Adquirida  en  1982.  Valor  924  viejos  pesos.  
Casa:  2  mil  138  metros  cuadrados.  Contado.  Adquirida  en  2005.  Valor  5.6  millones  de  pesos.  
Departamento:  211  metros  cuadrados.  Herencia  cónyuge  (2001).  2.6  millones  de  pesos.  
Casa:  150  metros  cuadrados.  Donación  madre.  Adquirida  en  2011.  Valor  611  mil  pesos.  
Casa:  338  metros  cuadrados.  Donación  madre.  Adquirida  en  2011.  Valor  455  mil  pesos.  
Terreno:  1000  metros  cuadrados.  Donación  padre.  Adquirida  en  1988.  Valor  11  mil  200  viejos  pesos.  Terreno  rústico:  24  
mil  metros  cuadrados.  Donación  padre.  Adquirida  en  1989.  Valor  647  viejos  pesos.  
Terreno:  2  mil  547  metros  cuadrados.  Donación  madre.  Adquirida  en  2009.  Valor  6.9  millones  de  pesos.  
Terreno  rústico:  58  mil  657  metros  cuadrados.  Donación  madre.  Adquirida  en  2011.  Valor  5.1  millones  de  pesos.    
En   los  bienes  muebles  se   incluyen  obras  de  arte  donadas  por  su  madre  con  valor  de  un  millón  de  pesos;;   otras  obras  
recibidas  en  herencia  de  su  cónyuge,  por  2  millones  de  pesos;;  joyas  adquiridas  por  él  de  contado,  por  1.9  millones  de  
pesos;;  otro  lote  de  relojes  y  joyas  donados  por  su  madre,  valuadas  en  un  millón  de  pesos,  y  menaje  de  casa  por  un  millón  
de  pesos.  
con  vida.  Los  cuatro  bienes  que  mi  madre  me  dio  a  mi  (sic)  mediante  donación,  los  recibió  de  la  herencia  de  mi  padre.  
Con  respecto  a  los  dos  te   Si  bien  a  raíz  de  la  divulgación  
de  las  propiedades  de  Angélica  Rivera,  la  Presidencia  aclaró  que  están  casados  por  separación  de  bienes,  el  artículo  44  de  
la  Ley  Federal  de  Responsabi
legislación  penal,  se  computarán  entre  los  bienes  que  adquieran  los  servidores  públicos  o  con  respecto  de  los  cuales  se  
conduzcan  como  dueños,  los  que  reciban  o  de  los  que  dispongan  su  cónyuge,  concubina  o  concubinario  y  sus  dependientes  
económicos   directos,   salvo   que   se   acredite   que   éstos   los   obtuvieron  por   sí  mismos   y   por  motivos   ajenos   al   servidor  

  En  los  rubros  bienes  inmuebles,  bienes  muebles  e  inversiones  se  aclara  que  la  información  no  incluye  propiedades  
a  nombre  del  cónyuge,  dependientes  económicos  o  de  otros.  (Rosa  Elvira  Vargas,  primera  plana)  
Excélsior-Peña  publica   su  declaración;;   detalla   su  patrimonio   en   internet: El   presidente   Enrique   Peña   Nieto  
publicó  anoche  la  versión  extendida  de  su  declaración  patrimonial  que  incluye  bienes  inmuebles  por  21  millones  420  mil  
559  pesos,  tres  propiedades  por  12  mil  771  viejos  pesos;;  obras  de  arte,  joyas  y  menaje  por  seis  millones  900  mil  pesos  e  
inversiones  bancarias  por  16  millones  856  mil  523  pesos.  En  el  documento  con  fecha  del  14  de  mayo  de  2014,  el  Presidente  
reportó   las  mismas  propiedades  que  dio  a  conocer  en  el  arranque  de  su  gobierno:  cuatro  casas,  cuatro  terrenos  y  un  
departamento.  También  reportó  recibir  como  ingresos  totales  tres  millones  370  mil  796  pesos;;  dos  millones  909  mil  455  
pesos  son  por  el  encargo  público,  211  mil  359  pesos  por  actividades  financieras  y  249  mil  982  los  clasifica  en  el  rubro  
otros.  Dijo  tener  una  cuenta  con  150  mil  923  pesos,  un  fondo  de  inversión  por  12  millones  999  mil  479  pesos,  un  seguro  
de  separación  que  asciende  a  560  mil  776  pesos  y  tres  millones  de  pesos  en  monedas  y  metales  preciosos.  
Peña  exhibe  todos  sus  bienes  
Minutos  antes  de  las  11  de  la  noche  de  ayer,  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  a  través  de  su  cuenta  de  Twitter,  dio  a  
conocer   la  versión  extendida  de  su  Declaración  Patrimonial  que   incluye  bienes   inmuebles  por  21  millones  420  mil  559  
pesos;;   tres  propiedades  por  12  mil   771  viejos  pesos;;  obras  de  arte,   joyas  y  menaje  por  seis  millones  900  mil  pesos,  
además  de  inversiones  bancarias  por  16  millones  856  mil  523  pesos.  De  acuerdo  con  el  documento  de  fecha  14  de  mayo  
de  2014,  el  mandatario  mantiene  las  mismas  propiedades  reportadas  al   inicio  de  su  administración,   como  son:  cuatro  
casas,  cuatro  terrenos  y  un  departamento.  Una  de  esas  casas  con  una  superficie  de  dos  mil  138  metros  cuadrados  tiene  
un  valor  de  cinco  millones  611  mil  253  pesos;;  el  terreno  de  dos  mil  547  metros  cuadrados  posee  un  valor  de  seis  millones  
964  mil  500  pesos,  y  el  departamento  de  211  metros  cuadrados  alcanza  un  precio  estimado  de  dos  millones  660  mil  288  
pesos,  el  cual  heredó  de  su  primera  esposa.     
El  Presidente  cuenta  con  nueve  bienes  inmuebles,  de  los  cuales  cuatro  son  casas,  un  departamento,  dos  terrenos  y  dos  
terrenos  rústicos.  En  cuanto  a  bienes  muebles,  el  jefe  del  Ejecutivo  reporta  obras  de  arte,  joyas  y  relojes  en  donación,  
compra  o  herencia  por  cinco  millones  900  mil  pesos.  A  ello,  se  suma  un  millón  de  pesos  por  concepto  de  menaje  de  casa  
(muebles  y  accesorios).  Respecto  a  las  inversiones  bancarias,  Peña  Nieto  informa  contar  con  una  cuenta  con  un  saldo  de  
150  mil  923  pesos;;  un  fondo  de  inversión  por  12  millones  999  mil  479  pesos;;  un  seguro  de  separación  que  asciende  a  560  

  El  
primer  mandatario  informa  recibir  como  ingresos  totales  tres  millones  370  mil  796  pesos.  Dos  millones  909  mil  455  pesos  
es  por  el  encargo  público,  211  mil  359  pesos  por  actividades  financieras  y  249  mil  982  lo  tipifica  en  el  rubro  otros.  Peña  
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Nieto  no  proporcionó  datos  acerca  de  vehículos  a  su  nombre  y  sólo  reporta  sus  ingresos  como  servidor  público,  pero  no  
incorpora  los  del  cónyuge  y  dependientes  económicos  ni  presenta  adeudos  a  su  nombre.  
Se  compromete  
Por  la  tarde,  el  presidente  de  México,  Enrique  Peña  Nieto,  anunció  que  en  aras  de  la  transparencia  y  de  la  confianza  que  
le  debe  a  los  mexicanos,  daría  a  conocer  la  versión  extendida  de  su  Declaración  Patrimonial,  que  contiene  información  
adicional  a  lo  expuesto  el  15  de  enero  de  2013  cuando  reveló  una  parte  de  su  situación  económica.  Ahora  dijo,  a  partir  
de  lo  expuesto  por  su  esposa,  Angélica  Rivera  de  Peña,  quien  el  martes  pasado  precisó  el  origen  y  la  forma  como  adquirió  
su  casa  ubicada  en  las  Lomas  de  Chapultepec,  la  cual  se  encuentra  envuelta  en  una  polémica,  haría  lo  conducente  para  
mostrar  los  bienes  y  propiedades  con  que  cuenta  a  la  fecha.  Desde  Michoacán,  el  mandatario  aclaró  que  su  compromiso  
con  la  transparencia  no  es  de  ahora,  pues  recordó  que  aun  sin  estar  obligado  existe  en  la  página  de  la  Presidencia  una  
Declaración  Patrimonial  parcial  que  expone  sus  propiedades.  Entre  ellas:  4  casas,  4  terrenos  y  un  departamento.  Además  
de   obras   de   arte,   relojes   y   joyas   diversas;;   también   una   cuenta   bancaria,   una  más  de   inversión,  monedas   y  metales  
preciosos.   velar  datos  que  deberían  ser  
confidenciales  como  fue  su  salario  y  el  costo  de  la  residencia  que  es  cuestionada.  La  Declaración  Patrimonial  actualizada  
integra  el  valor  de  los  bienes  inmuebles,  saldos  en  cuentas  bancarias  y  de  inversión.  Peña  Nieto  estuvo  acompañado  por  
el  gobernador  de  Michoacán,  Salvador  Jara  Guerrero,  y  el  comisionado  para  la  Seguridad  de  la  entidad,  Alfredo  Castillo  
Cervantes.  
El  PRD  pide  ir  a  fondo  
El  dirigente  nacional  del  PRD,  Carlos  Navarrete,  aseguró  que  las  explicaciones  de  Angélica  Rivera  sobre  su  casa  en  Sierra  
Gorda  150  son  insuficientes,  por  lo  que  es  necesario  ahondar  más  en  el  caso.  Al  ser  cuestionado  sobre  la  decisión  de  la  
esposa  del  presidente  Peña  Nieto  respecto  de  poner  en  venta  la  casa  en  las  Lomas  de  Chapultepec,  Navarrete  Ruiz  sostuvo  
que  hay  que  estar  pendientes  para  saber  cuándo  lo  hará  y  a  quién.  Por  su  parte,  en  San  Lázaro  los  diputados  del  PRI  
salieron  en  defensa  de  Rivera  y  argumentaron  que  su  fortuna  es  producto  del  esfuerzo,  mientras  la  oposición  lanzó  críticas  
contra  la  esposa  del  mandatario.  (Enrique  Sánchez,  primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Prudente  suspensión  del  desfile  
  
La  suspensión  del  desfile  conmemorativo  de  la  Revolución  se  antoja  un  gesto  de  prudencia  que,  sin  embargo,  quienes  

  Afectado  por  los  atroces  crímenes  del  caso  Iguala  
y  su  telúrica  secuela  sin  garantía  de  arreglo  del  problema  por  el  que  atraviesa  el  Instituto  Politécnico  Nacional  y  frente  a  
un   horizonte   de   crecimiento   raquítico   de   la   economía,   el   gobierno   federal   tampoco   se   recupera   todavía   del   disparo  
periodístico  que  puso  a   la  pareja  presidencial  en  el  centro  del  debate  sobre  transparencia  y  probidad.  El   llamado  a   la  
prudencia  y  a  la  manifestación  pacífica  de  lo  que  sea  se  impone  hoy  más  que  en  los  últimos  50  años.  La  cancelación  del  
desfile  más  vale  tomarla  como  estratégica,  porque  un  muerto  más  en  cualesquiera  de  las  movilizaciones  de  hoy  abonaría  

   Los  
promotores  de  la  violencia  no  deben  salirse  con  la  suya  porque  de  la  demolición  de  las  instituciones  lo  único  previsible  se  
llama  caos.  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
Se  equivoca  Angélica  Rivera  al  vender  su  casa  
  
La   Presidencia   de   la   República   no   podía   dejar   que   siguieran   corriendo   los   días.   Cada   día   que   pasaba   solo   sumaba  
descrédito.  Se  tomó  la  decisión,  acertada,  de  que  la  propia  Angélica  Rivera  saliera  a  reconocer  los  hechos  relacionados  
con   la   casa   de   Las   Lomas.   Lo   hizo   intercalando   los   papeles   de   artista   exitosa,   esposa   de   Enrique   Peña   Nieto   e,  
inevitablemente,  primera  dama.   Lo  hizo  bien.  Aportó   la   informa

pagan  muy  buen  dinero.  Tenía  recursos  para  comprar  una  casa  de  ricos,  no  de  magnates.  Pagó  a  valor  de  mercado.  Se  
entiende   que   haya   elegido   al   agente   inmobiliario   que   quiso.   Cubrió   las   obligaciones   fiscales.   Sigue   saldando   las  
mensualidades.  Y  ella  sabe  que  hay  quienes  no  le  van  a  creer  nada,  porque  su  imperativo  de  transparencia  es  únicamente  
para  descalificar  y  escandalizar.  A  qué  entonces  ese  arrebato  de  vender  la  casa,  patrimonio  de  sus  hijas,  según  expresó  
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en   la  producción  de   video  difundida   la  noche  del  martes.  Ella  no   tiene  por  qué  vender.  Pienso  que   se  equivocan   los  
estrategas  de  Los  Pinos  al  pedirle,  u  ordenarle,  que  se  deshaga  de  la  propiedad  para  ayudar  a  mitigar  las  suspicacias  de  
corrupción.  Dejar  la  casa  es  avalar  que  algo  huele  feo.  Es  regalar  la  victoria  a  los  detractores.  Es  pagar  un  costo  que,  si  
las  cosas  son  como  ella  las  contó,  no  tendría  por  qué  pagar.  Es  un  sacrificio  inmerecido  para  una  profesional  exitosa.  Por  
más  primera  dama  que  sea  ahora.  Ya  basta  de  culpas.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  02)  
Milenio-   
  
Suma  de  debilidades  
  
Por  aquí,  buscando  a  ver  si  me  encuentro.  
Florestán  
  
En  medio  de  la  peor  crisis  del  PRD  desde  su  fundación,  el  presidente  del  PAN,  Ricardo  Anaya,  anunció  que  su  Comité  
Ejecutivo  Nacional  le  había  autorizado  negociar  coaliciones  con  otros  partidos  de  oposición  de  cara  a  las  elecciones  de  
junio  del  año  que  viene.  Y  esto,  que  para  algunos  fue  sorpresivo,  no  debe  serlo.  En  el  pasado  reciente,  el  PAN  se  coligó  
con  el  PRD  y  hasta  con  el  PT  y  Convergencia,  entonces,  en  las  candidaturas  a  los  gobierno  de  Puebla,  con  Rafael  Moreno  
Valle;;  de  Sonora,  con  Guillermo  Padrés,  y  de  Oaxaca,  con  Gabino  Cué,  sin  olvidar  que  a  una  semana  de  las  elecciones,  su  
candidato  al  gobierno  de  Guerrero  declinó  a  favor  de  Ángel  Aguirre,  abanderado  de  la  misma  trilogía  de  izquierda,  y  que  
Gustavo  Madero  fue  a   levantarle   la  mano,   lo  que  ahora  quieren  olvidar.  Pero  si  nos  vamos  a   los  saldos,  Moreno  Valle  
contaba  con  peso  propio  al   interior  del  PAN,   tanto  que  ha  gobernado  por  encima  de  ese  partido  y  demás  aliados;;  el  
sonorense  Padrés  le  ha  dado  más  conflictos  que  alegrías  y  para  el  panismo,  el  caso  Cué,  en  Oaxaca,  ha  sido  una  decepción,  
pues  desde  que  bajó  el  brazo  en  su  protesta,  los  borró.  Ahora,  ante  las  nueve  gubernaturas  en  juego  el  primer  domingo  
de  junio,  el  PAN  busca  al  PRD  para  hacerse  de,  al  menos,  cuatro  gobiernos,  excepto  Guerrero,  en  donde  no  tiene  fuerza  
y,  creo,  ni  cara,  ahora,  para  aliarse  con  un  candidato  de  la  izquierda  partidista,  aunque  sabemos  que  sí  la  tienen,  y  dura,  
como  los  que  están  en  ese  circo.  Y  también  busca,  vía  coaliciones,  algunas  de  las  principales  ciudades  del  país.  El  cálculo  
de  Anaya  es  de  estricta  estadística  electoral  y  poder:  dar  cifras  de  triunfos  y  número  de  mexicanos  gobernados  como  
expresión  de  victoria,  a  pesar  de  lo  endebles  y  poco  realistas  que  resultan  esos  indicadores.  Lo  que  me  llama  la  atención,  
y  quiero  llamar  la  suya,  lector,  es  sobre  ¿qué  ve  el  PAN  en  el  PRD  en  este  momento  de  profunda  crisis?  Yo  creo  que  al  
lanzar  esta  estrategia  aliancista  desnuda  la  debilidad  del  PRD,  sí,  pero  también  la  propia,  que  lo  retrata  como  incapaz  de  
ir  solo  a  las  elecciones  del  año  que  viene  y  lograr  un  buen  resultado,  ignorando  que  la  suma  de  sus  debilidades,  nunca  
darán  como  resultado  una  fortaleza,  lo  que  exhibe  las  limitaciones  de  ambos.  
RETALES  
1.  DESFILE.  La  Presidencia  de   la  República   canceló  el  desfile  de  este  20  de  noviembre  por   los  43  desaparecidos  de  
Ayotzinapa  y,  sin  duda,  por  las  tres  marchas  convocadas  para  esta  tarde.  La  ceremonia  de  ascensos  será  en  Campo  Marte;;  
2.  CARDENAS.  Cuauhtémoc  Cárdenas  habló  con  Carlos  Navarrete  y  aceptó  la  reunión  con  el  CEN  solo  si  es  abierto  y  con  
medios,  lo  que  aquél  aceptó  para  el  martes  al  mediodía;;  y  
3.  PERMANECE.  Cuauhtémoc  Cárdenas  me  dijo  ayer  que  no  renunciará  al  PRD,  que  permanecerá  como  militante  del  
partido  que  fundó  en  1989.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que  el  presidente  del  Banco  Mundial,  Jim  Yong  Kim,  no  quiso  dejar  pasar  la  oportunidad  de  expresar  su  solidaridad  
con   las   familias   de   los   normalistas   desaparecidos,   en   la   ceremonia   en  que   se   anunció   el   apoyo  de   esa   institución   al  
programa  Prospera.  
Ante  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  y  los  secretarios  de  Hacienda,  Luis  Videgaray,  y  Desarrollo  Social,  Rosario  
Robles,  el  visitante  aludió  al  tema  y  buscó  con  la  mirada  el  asentimiento  del  Presidente,  que  obtuvo,  para  continuar.  
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:Que  ayer  por  la  tarde  llegó  a  la  sede  nacional  del  PRD  un  policía  en  motocicleta  a  entregar  la  respuesta  de  Cuauhtémoc  
Cárdenas  a  Carlos  Navarrete,  en  la  que  acepta  el  diálogo  con  el  líder  nacional,  pero  no  en  lo  oscurito.  
Y  hablando  de  cartas,  el  CEN  también  envió  ayer  un  oficio  a  los  ocho  alcaldes  de  su  partido  señalados  de  posibles  nexos  
con  el  crimen  organizado,  donde  hace  oficial  la  petición  para  que  se  presenten  de  inmediato  ante  la  PGR.  
    
:Que  el  primer  simposio  Realidad  Energética  2014,  organizado  por  Grupo  MILENIO  en  Tampico,  arrancó  con  gran  éxito  
el  primero  de  los  tres  días  que  durará.  
En  la  inauguración  participaron  el  diputado  presidente  de  la  Comisión  de  Energía,  David  Penchyna;;  el  gobernador  Egidio  
Torre  y  el  titular  de  la  CFE,  Enrique  Ochoa.  Para  hoy  está  prevista  la  participación  del  director  general  de  Iberdrola  en  
Latinoamérica,  Eduardo  Andrade,  entre  otros  políticos  y  catedráticos.  
    
:Que  en  el  DF  soplan  vientos  de  alianza  rumbo  al  proceso  electoral  de  2015  luego  que  el  Consejo  Político  autorizó  al  
presidente  del  PRI  capitalino,  Mauricio  López,  iniciar  la  construcción  de  alianzas  y  candidaturas  comunes.  
Nos  dicen  que  estos  acuerdos  seguramente  se  concretarán  con  el  PVEM  y  Nueva  Alianza,  pero  además  la  posibilidad  de  
que  el  PAN  forme  parte  es  vista  como  una  buena  opción.  
    
:Que   hablando  de   la   capital,  más  allá  de   la   inconformidad  vecinal  por   la   instalación   de  parquímetros  en   áreas  de   la  
delegación  Benito  Juárez,  como  San  Pedro  de  los  Pinos,  el  grupo  encabezado  por  René  Bejarano  es  otro  de  los  que  está  
impulsando  las  movilizaciones,  con  la  diputada  Dinorah  Pizano  a  la  cabeza.  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
Videoexplicación  
  

  
Elbert  Hubbard  
  
Hay  un  dejo  de  machismo  en  algunas  de  las  reacciones  al  video  en  el  que  Angélica  Rivera  explicó  este  18  de  noviembre  
su  adquisición  de  unos  predios  en  Las  Lomas  de  la  Ciudad  de  México.  Para  algunos  es  simplemente  imposible  creer  que  
una   mujer,   por   muy   exitosa   que   haya   sido   como   actriz,   haya   acumulado   recursos   suficientes   para   adquirir   estas  
propiedades.  El  dinero  tiene  que  ser  del  marido  y  en  particular  producto  de  la  corrupción.  En  el  video,  la  señora  Rivera  
afirma  que  en  2010  ganó  131  millones  de  pesos,  en  buena  medida  por  el  finiquito  de  su  contrato  con  Televisa.  En  parte  
el  monto  se  cubrió  con  una  casa  que  ya  habitaba.  Por  el   ingreso  pagó  un  Impuesto  Sobre  la  Renta  de  39  millones  de  
pesos.  Sería  un  29.7  por  ciento.  ¿Es  mucho  el  pago  que  le  hizo  Televisa?  No  lo  sé.  Lo  que  sí  sé  es  que  durante  años  esta  
mujer   fue  una  de   las  actrices  más  famosas  y  exitosas  de   la   televisión  mexicana.  Sus  telenovelas  alcanzaban  cifras  de  
público  superiores  a   los  30  millones  de  personas   cada  noche  y  se  vendían  además  a  otros  países,  donde   alcanzaban  
también  altos  índices  de  público.  La  pregunta  de  fondo,  sin  embargo,  no  es  si  la  señora  Rivera  tenía  recursos  suficientes  
para  adquirir  las  propiedades  que  están  ya  a  su  nombre  o  las  que  estaba  en  proceso  de  adquirir,  sino  si  hubo  algún  vínculo  
entre  las  propiedades  que  son  todavía  propiedad  de  Grupo  Higa  y  la  licitación  para  la  construcción  del  tren  Querétaro-
México.   Esa   licitación   se   hizo   de   tal  manera   que   solamente   un  grupo  presentó   propuesta.   Los   demás   interesados   se  
retiraron  porque  afirmaron  que  no  se  había  dado  tiempo  suficiente  para  armar  un  proyecto  serio.  El  consorcio  que  quedó  
estaba  encabezado  por  China  Railway  Construction,  pero  en  él  participaba  Grupo  Higa.  Si  bien  la  licitación  se  consideró  
legal,  y  no  se  han  registrado,  que  yo  sepa,  inconformidades  formales  de  quienes  se  retiraron,  el  propio  presidente  Peña  
Nieto  tomó  la  decisión  de  cancelar  la  licitación,  aunque  esto  obligará  al  gobierno  a  pagar  una  indemnización  al  consorcio  
ganador.  Mi  mayor  duda  en  la  videoexplicación  es  la  parte  en  la  que  la  señora  Rivera  afirma  que,  para  evitar  suspicacias,  
va  a  traspasar  las  propiedades  cuestionadas.  Pero  si  realmente  no  hay  nada  que  ocultar,  no  entiendo  por  qué  haya  que  
traspasar   o   vender   algún   activo.   Este   gesto,   en   lugar   de   ayudar   a   obtener   una   imagen   de   transparencia,   termina  
perjudicándolos  a  ella  y  a  su  marido.  El  video  subido  a  YouTube  no  tiene  apariencia  profesional.  La  señora  no  lee  de  un  
teleprompter  sino  de  unas  hojas  sueltas  de  papel.  La  explicación  que  ofrece  es  razonable.  Pero  la  experiencia  me  dice  que  
ninguna  explicación  es  suficiente  en  estos  casos.   Las   imágenes  de   la  Casa  Blanca  son  demasiado  poderosas  para  ser  
rebatidas  con  argumentos,  especialmente  en  un  momento  en  que  la  popularidad  del  presidente  Peña  Nieto  está  de  capa  
caída.  El  Presidente  está  enfrentando  un  momento  complejo.  La  desaparición  de  los  43  de  Ayotzinapa  ha  impulsado  un  
movimiento  que  busca  forzarlo  a  renunciar.  Las  movilizaciones  se  han  vuelto  cada  vez  más  intensas  y  violentas.  Hoy,  20  
de  noviembre,  el  gobierno  se  ha  visto  obligado  a  cancelar  el  desfile  conmemorativo  de  la  Revolución  Mexicana  para  evitar  
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conflictos  con  los  grupos  inconformes  que  han  convocado  a  movilizaciones.  La  casa  de  Las  Lomas  y  la  posible  vinculación  
con  la  licitación  del  tren  a  Querétaro  han  complicado  el  momento  político  para  el  Presidente.  Su  esposa  ha  salido  al  quite  
para  dar  explicaciones.  Ha  sido  valiente.  Pero  eso  no  hará  que  desaparezcan  las  presiones.  Quienes  quieren  derrocar  al  
Presidente  no  se  preocupan  demasiado  por  los  detalles  de  la  compra  de  la  Casa  Blanca  o  por  lo  ocurrido  en  Iguala.  Su  
objetivo  es  derrocar  al  Presidente.  Cualquier  cosa  vale  para  ello.  
IMPUESTOS  Y  CONTRACCIONES  
Al   igual   que   el   gobierno  mexicano   de   Peña  Nieto,   el   japonés   de   Shinzo   Abe   descubrió   que   subir   impuestos   produce  
recesiones.  La  nueva  contracción  japonesa  ha  llevado  al  primer  ministro  a  convocar  a  una  nueva  elección.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
Triste  ver  que  nuestra  democracia  no  funciona  
  
Es  patético  observar  la  actuación,  más  bien  la  no  actuación,  de  la  oposición  frente  al  caso  de  la  Casa  Blanca  de  Angélica  
Rivera,  esposa  del  presidente  Peña.  Su  silencio  denota  el  nivel  de  complicidad  que  han  alcanzado  los  partidos  en  México.  
Parecería  que  aquí  ya  no  hay  oposició
nuestra  colega  editorialista  de  Excélsior,  María  Amparo  Casar.  Es  una  vergüenza  que  genera  tristeza  para  aquellos  
que  creíamos  en  la  existencia  de  una  democracia  funcional  en  el  país.  Un  régimen  democrático  presidencialista  de  división  
de  poderes  descansa  en  la  idea  de  pesos  y  contrapesos  de  tal  suerte  que  los  políticos  se  vigilen  los  unos  a  los  otros.  Bien  
decía  James  Madison,  uno  de  los  padres  fundadores  de  la  exitosa  República  
ángeles,  no  sería  necesario  ningún  gobierno.  Si  los  ángeles  gobernaran  a  los  hombres,  ni   los  controles  externos  ni  los  
internos  en  el  gobierno  serían  necesarios.  En  el  diseño  de  un  gobierno  que  va  a  ser  administrado  por  hombres  sobre  
hombres,  la  gran  dificultad  estriba  en  esto:  en  primer  lugar  debe  permitirse  al  gobierno  controlar  a  los  gobernados;;  y  en  

  ¿Cómo  evitar  el  abuso  de  hombres  que  no  son  ángeles?  ¿Cómo  
lograr  que  haya  un  autocontrol  gubernamental?  Madison  

objetivo  es   que  el  
  Si  existe  la  sospecha  de  que  el  Ejecutivo  

abusó  de  su  poder,  el  Legislativo  debe  intervenir.  Para  ello  cuenta  con  facultades  de  investigación,  fiscalización  y  sanción.  
El  sistema  funciona  precisamente  por  la  ambición  que  tienen  los  políticos  del  Congreso  de  desbancar  a  los  políticos  de  la  
administración.   En   esta   lógica   resulta   fundamental   la   presencia   de   verdaderos   partidos   opositores   en   el   Legislativo.  
Recordemos  que  en  las  épocas  autoritarias  de  México  sí  había  división  de  poderes  en  el  papel.  No  así  en  la  realidad.  El  
Legislativo  ni  vigilaba  ni  castigaba  al  Ejecutivo  y  viceversa.  ¿Por  qué?  Muy  sencillo:  porque  el  PRI  controlaba  todo:  no  
había  oposición.   La  democratización   comenzó   con  una  mayor  presencia  opositora  en  el  Congreso  que  eventualmente  
derivó  en  la  alternancia  en  el  Ejecutivo.  En  2012,  el  PRI  recuperó  la  Presidencia.  La  oposición,  no  obstante,  mantuvo  una  
fuerte  presencia  en  el  Congreso.  Tiene,  de  hecho,  la  mayoría  en  el  Senado.  Uno  esperaría  que  la  fuerza  opositora  en  el  
Legislativo  vigilara  y  sancionara  los  posibles  abusos  del  Ejecutivo.  O  por  lo  menos  que  los  investigara  para  demostrar  que  
la  democracia  está  funcionando.  Desgraciadamente,  no  ha  sido  el  caso:  ni  el  PAN  ni  el  PRD,  los  dos  principales  partidos  
opositores,  han  reaccionado  frente  al  caso  de  las  propiedades  de  Angélica  Rivera.  Menuda  diferencia  a  lo  ocurrido  en  
2005   cuando  apareció   información  de  que   los   hijos   de   la  entonces  Primera  Dama,  Marta  Sahagún,   habían  ejercido  
influencia  para  otorgar  contratos  gubernamentales  a  ciertos  empresarios.  La  Cámara  de  Diputados  formó  una  comisión  
especial  para  investigar  el  tema.  Ciertamente  no  produjeron  muchos  resultados  que  digamos  pero  por  lo  menos  se  armó  
cierto  revuelo.  Lo  increíble  es  que  ahora,  con  el  posible  conflicto  de  interés  de  una  residencia  comprada  y  financiada  por  
uno   de   los   contratistas   favoritos   del   gobierno   de   Peña,   el   Congreso   no   diga   ni   pío.   Carlos   Puig   especula   que   el  
estruendoso  silencio  podría  deberse  a  la  larga  cola  que  tienen  los  opositores  y  que  el  gobierno  del  PRI  podría  pisar.  No  lo  
dudo:  la  democracia  mexicana  ha  tenido  como  consecuencia  la  ampliación  de  la  corrupción  a  todos  los  partidos.  Y  como  
nadie  se  salva,  ya  no  existen  contrapesos.  De  esta  manera,  la  democracia  ha  dejado  de  funcionar.  Qué  tristeza.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  de  internet)    
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El  Universal-   
  
Los  zares  anticorrupción  y  electorales  de  México  
MAURICIO  FARAH  
Por  fin,  y  luego  de  la  elección  del  ómbudsman  nacional,  el  Senado  avaló  las  convocatorias  para  designar  a  los  fiscales  
anticorrupción  y  electoral,  quienes  podrían  ser  avalados  antes  de  que  concluya  el  actual  periodo  ordinario,  antes  de  la  
segunda  mitad  de  diciembre,  nos  dicen.  Las  puertas  quedaron  abiertas  para  quienes  se  quedaron  en  el  intento  de  ser  los  
titulares  de  la  Comisión  Nacional  de  los  Derechos  Humanos.  En  ese  escenario,  Mauricio  Farah,  secretario  general  de  la  
Cámara  de  Diputados,  lleva  la  delantera.  En  el  tema  electoral,  el  nombre  que  suena  en  la  Cámara  Alta  fue  el  de  Santiago  
Nieto,  quien  tiene  experiencia  en  justicia  electoral,  nos  comentan.  
  
Es  presidenta,  pero  en  San  Lázaro  
En  blandito  cayó  en  su  regreso  a  San  Lázaro  la  diputada  priísta  Miriam  Cárdenas,  después  de  que  pidió  licencia  para  buscar  
ser  la  presidenta  de  la  Comisión  Nacional  de  los  Derechos  Humanos.  Doña  Miriam,  quien  se  quedó  en  el  camino  de  la  
contienda  por  la  CNDH,  retomará  sus  actividades  legislativas  y  aunque  no  logró  su  objetivo,  finalmente  tendrá  un  cargo  
de  presidenta,  pero  en  la  Comisión  de  Derechos  Humanos  de  la  Cámara  de  Diputados,  nos  comenta.  A  pesar  de  que  se  
ausentó  algunas  semanas,  no  se   le  dio  de  baja  como  presidenta  de  esta  comisión  que  ya  encabezaba  antes  de  pedir  
licencia.  Algunos  diputados  comentan  que  quizá  nunca  se  le  dio  de  baja  pues  desde  el  principio  la  coordinación  de  su  
partido  sabía  que  muy  probablemente  no  tardaría  en  regresar.  
  
GABRIELA  CUEVAS  
Diferencias  entre  senadores  del  PAN  
A  la  senadora  del  PAN  Gabriela  Cuevas,  nos  dicen,  se  le  ha  visto  molesta  y  desconsolada.  Nos  aseguran  que  el  motivo  de  
la   incomodidad  de  doña  Gabriela  es  que   su  grupo  parlamentario  no   le  permitió  hacer  uso  de   la   tribuna   en   la   última  
comparecencia   del   canciller   José   Antonio  Meade.   El   caso   no   sería   tan   importante   si   la   senadora   Cuevas   no   fuera   la  
presidenta  de  la  Comisión  de  Relaciones  Exteriores.  Poca  armonía  parece  haber  en  la  bancada  panista,  nos  comentan.  
  
De  carrera,  no  a  la  carrera  
De  fiesta  están  en  el  Servicio  Exterior  Mexicano,  pues  la  mayoría  de  las  nuevas  designaciones  de  embajadores,  dadas  a  
conocer   ayer,   recaen   en  miembros   de   carrera   del   SEM,   es   decir,   son   nombramientos   diplomáticos   y   no   políticos.   El  
presidente  Enrique  Peña  Nieto  nombró  a  11  nuevos  embajadores  de  México  en  Kuwait,  Serbia,  Ucrania,  El  Salvador,  Belice,  
Bolivia,  Nicaragua,  Guatemala,  Panamá,  Perú,  República  Dominicana.  En  sólo  dos  casos   Kuwait  y  Nicaragua   se  trata  
de  embajadores  que  no  son  miembros  del  Servicio  Exterior,  aunque  en  ambos  casos  tienen  décadas  de  trabajo  en   la  
Secretaría  de  Relaciones  Exteriores.  Esta  vez,  se  impusieron  los  embajadores  de  carrera  a  los  de  carrera,  nos  comentan.  
ENRIQUE  PEÑA  NIETO  
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YA  QUEDÓ  CLARA  la  versión  de  Angélica  Rivera  sobre  la  famosa  casa,  pero  todavía  hay  algunas  casualidades  que  nadie  
ha  podido  explicar.  Y  EN  TODAS  esas  casualidades  aparece  siempre  Juan  Armando  Hinojosa,  el  dueño  de  Grupo  Higa,  el  
consorcio  del  que  forma  parte  Ingeniería  Inmobiliaria  del  Centro,  la  cual  sin  ser  constructora  de  casas  hizo  la  residencia  
de  Sierra  Gorda  150.  FUE  en  el  2009  cuando  la  entonces  novia  de  Enrique  Peña  Nieto  le  comentó  al  ingeniero  que  quería  
construir  su  casa.  Casualmente  ese  año  se  inauguró  la  Rama  20,  una  obra  vial  cercana  al  aeropuerto  de  Toluca  y  por  la  
cual  el  gobierno  mexiquense  le  pagó  a  Hinojosa  100  millones  de  pesos.  EN  EL  2010  comenzó  la  construcción  de  la  casa,  
año  en  el  que,  casualmente,  el  mismo  empresario  ganó  la  licitación  para  construir  el  Hospital  Regional  de  Zumpango  que  
costó  la  friolera  de  8  mil  millones  de  pesos.  Y,  BUENO,  a  lo  mejor  también  fueron  casualidades  los  contratos  para  construir  
58  caminos,  un  estadio  y  el  gimnasio  de  la  UAEM.  LO  IDEAL  sería  conocer  la  versión  del  propio  Hinojosa,  pero  parece  que  
eso   no   será   posible   pues   hace   tiempo   que   no   se   deja   ver.   De   hecho,   a   su   familia   ya   la   echan   de   menos   en   los  
establecimientos  de  los  que  eran  asiduos  clientes.  ¿Pos'  dónde  andarán?    
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POR  LO  VISTO  en  el  Senado  decidieron  que  la  mejor  forma  de  celebrar   la  Revolución  era...  ¡desde  una  hamaca!  LOS  
SENADORES  que  encabeza  el  perredista  Miguel  Barbosa  se  tomarán  el  día  y  no  sesionarán  esta  mañana  como  era  su  
obligación,  seguramente  con  el  pretexto  de  las  marchas  ¡de  la  tarde!  LA  CITA  es  para  el  próximo  martes  25,  lo  cual  hizo  
respingar  a  uno  que  otro  purista  del  quehacer   legislativo,  pues  resulta  que  el  Artículo  68  de   la  Constitución  dice  muy  
claramente:  "Ninguna  de  las  dos  Cámaras  podrá  suspender  sus  sesiones  por  más  de  tres  días,  sin  consentimiento  de  la  
otra".  Y,  HASTA  donde  se  sabe,  a  nadie  en  San  Lázaro  le  avisaron.    
  
MAS  DE  UNO  se  pregunta  qué  mosca  le  picó  al  ex  presidente  colombiano  Álvaro  Uribe.  RESULTA  QUE  el  ahora  senador  
se  aventó  ayer  en  su  cuenta  de  Twitter  la  puntada  de  acusar  que  las  FARC  son  corresponsables  en  el  asesinato  así  lo  
llamó  de  los  43  normalistas  de  Ayotzinapa.  Y  NO  ES  que  la  narcoguerrilla  colombiana  no  sea  capaz  de  eso  y  más,  pero...  
¿y  las  pruebas,  apá?  QUIENES  SABEN  cómo  se  baila  el  vallenato  en  Colombia,  afirman  que  lo  de  Uribe  es  uno  más  de  sus  
intentos  por  boicotear  el  diálogo  de  paz  emprendido  por  el  actual  presidente,  Juan  Manuel  Santos,  por  lo  que  poco  o  nada,  
en  realidad,  le  importa  la  bronca  mexicana.    
  
EL  QUE  DICEN  que  podría  dar  hoy  la  campanada  es  el  versátil  Luis  Téllez.  EN  LOS  PASILLOS  financieros  se  comenta  en  
voz  muy  baja  que  el  recién  caído  presidente  de   la  Bolsa  Mexicana  de  Valores  suena  para  convertirse  en...  ¡banquero!  
AHORA  nomás  falta  que  alguien  dé  un  norte  sobre  qué  banco  anda  buscando  nuevos  directivos.  
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